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ВО ГЛАВЕ С ЛЕНИНСКОМ ПАРТИЕН 
К НОВЫМ С ВЕРШ ЕН И Я М

Под руководством Коммуни
стической партии советский 
народ уверенно идет по пути 
коммунистического строи
тельства, В обстановке всеоб
щего политического и трудо
вого подъема наша Родина 
завершает выполнение вось
мого пятилетнего плана. В 
стране развернулось всена
родное социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу предстоящего XXIV 
съезда КПСС. Сплачивая вое
дино усилия рабочего класса, 
колхозного крестьянства, со
ветской интеллигенции, ленин
ская партия мобилизует их 
на У>ешение новых задач эко
номического, социального и 
духовного развития страны. 
Важное значение для созида
тельной деятельности партии 
и народа имеют решения де
кабрьского Пленума Цент
рального Комитета КПСС и 
второй сессии Верховного Со  ̂
вета СССР восьмого созыва.

Пленум Центрального Коми
тета КПСС, состоявшийся 7 де
кабря с, г., обсудил проекты 
Государственного плана раз
вития народного хозяйства 
СССР и Государственного 
бюджета СССР на 197f год, 
которые по поручению Пле
нума были внесены Советом 
Министров СССР на рассмот
рение Верховного Совета 
СССР. Пленум ЦК КПСС ре
шил созвать очередной XXIV 
съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза 30 мар
та 1971 года.

В речи Генерального секре
таря ЦК КПСС тов. Л. И. Бре
жнева, с которой он выступил 
иа Пленуме, была охарактери
зована политическая и органи- 
згггорская деятельность пар
тии, направленная на обеспе- 
иеяие выполнения пятилетне
го плана, на дальнейший 
подъем экономики, науки и 
культуры, благосостояния ие- 
рода.

Советский народ идет к 
XXIV съезду КПСС с замеча
тельными итогами. Успешно 
выполняются задачи экономи
ческого и социального разви
тия страны, начертанные XXIII 
съездом партии. Партия и 
весь наш народ хорошо рабо
тали а эту пятилетку, и осо
бенна большого политическо
го и трудового подъема мы 
достигли в нынешнем юбилей
ном ленинском году. Это мож
но сказать обо всех . респу^ 
никах Советского Союза, ко
торые внесли достойный 
вклад в укрепление могуще
ства Родины.

Чтобы наглядно представить 
себе размах и масштабы на
ших свершений, достаточно 
привести одно сравнение. 
Только за 1970 год будет про
изведено промышленной про
дукции почти вдвое больше, 
чем за все предвоенные пяти- ' 
летки. Прирост основных 
производственных фондов нан 
родного хозяйства за истек-- 
шее пятилетие превысит объ
ем всех основных производст
венных фондов СССР на ко
нец 1955 года. Заметные ус
пехи достигнуты в области 
сельского хозяйства. В 1970 
году выращен самый высокий 
урожай зерновых и хлопка за 
всю историю земледелия на
шей страны. Успешно развива
ются советская наука, техника, 
культура, ярким свидетельст
вом чего являются замеча
тельные полеты автоматиче
ских космических станций 
«Луна-16» и «Луна-17». Воз
росло оборонное могущество 
нашей Родины. Одновременно 
достигнуты серьезные сдвиги 
в повышении жизненного уро
вня народа.

Предварительные итоги пя
тилетки свидетельствуют о 
том, что наша партия и народ 
справились со сложной зада
чей сочетать дальнейшее раз
витие экономики и укрепле
ние обороноспособности со 
значительным ускорением 
темпа роста благосостояния 
трудящихся. Коммунисты и 
•ее советские люди идут на
встречу XXIV партийному съез

ду с твердым убеждением в
правильности линии нашей 
партии, с чувством выпол
ненного долга, У советского 
народа хорошее настроение. 
Коммунисты, беспартийные, 
молодежь поддерживают ли
нию партии, самоотверженно 
трудятся над осуществлением 
ее программы, над решением 
выдвинутых партией истори
ческих задач.

Ярким выражением всена
родной поддержки ленинско
го курса КПСС, ее Централь
ного Комитета явилась сессия 
Верховного Совета СССР, 
проходившая 8—10 декабря. 
Сессия Верховного Совета 
СССР вновь продемонстриро
вала величие материальных и 
духовных сил нашей Родины, 
непоколебимую сплоченность 
всех трудящихся вокруг Ком
мунистической партии, выра
зила волю советских людей 
добиться претворения в жизнь 
вдохновляющих планов пар
тии. Выступления избранников 
народа, документы сессии да
ют впечатляющую картину ги
гантского размаха созидатель- 
HOSO труда советских людей, 
строящих материально-техни
ческую базу коммунизма.

Как известно, решением 
Пленума ЦК КПСС одобрены 
и соответственно сессией Вер
ховного Совета СССР утвер
ждены Государственный' план 
развития народного хозяйства 
и Государственный бюджет 
СССР на 1971 год.

Народнохозяйственный план 
СССР на 1971 год является со
ставной частью разрабатывае
мого в настоящее время девя
того пятилетнего плана на 
1971—1975 годы. Главными за
дачами плана на предстоящий 
1971 год являются повышение 
эффективности общественного 
производства, дальнейшее ук
репление материально-техни
ческой базы сельского хозяй
ства в соответствии с реше
ниями июльского (1970 г.) 
Пленума ЦК КПСС, ускорение 
научно-технического прогрес
са, совершенствование управ
ления и обеспечение на этой 
основе высоких темпов раз
вития всех отраслей народно
го хозяйства и роста благосо
стояния советского народа.

Планом предусмотрено уве
личить объем промышленно
го производства СССР в 1971 
году иа 6,9 процента, сель
скохозяйственного производ
ства — на 5,5 процента. На
циональный доход страны воз
растет иа 6,1 процента. На 
4,7 процента возрастут реаль
ные доходы в расчете на ду
шу населения. Объем капи
тального строительства увели
чится на 7,2 процента. Значи
тельно возрастают затраты го
сударства на развитие народ
ного образования, науки, здра
воохранения и культуры. Пла
ном предусматривается даль
нейший подъем экономики и 
культуры всех союзных рес
публик. Вместе с этим рас
ширяются внешние экономи
ческие связи СССР, прежде 
всего по линии укрепления 
братского сотрудничества со 
странами социализма. Внеш
неторговый оборот страны 
возрастет примерно на 7 про
центов.

Г осударственный бюджет 
СССР на 1971 год обеспечива
ет финансирование всех меро
приятий, предусмотренных 
народнохозяйственным пла- 
НОМ, и составит по доходам 
160,9 миллиарда рублей и по 
расходам 160,7 миллиарда 
рублей. Бюджет СССР на 1971 
год является бюджетом мир
ного хозяйственного и куль
турного строительства.

Как подчеркивалось на Пле
нуме ЦК КПСС, народнохозяй
ственный план и бюджет СССР 
иа 1971 год выражают линию 
Коммунистической партии,
ЦК КПСС и Советскего пра
вительства на оптимальные 
решения, которые обеспечи
вали бы необходимый рост 
национального дохода, плано
мерное развитие всех отрас
лей народного хозяйства и 
дальнейший подъем благо

состояния советского народа. 
Более высокими темпами, чем 
промышленность в целом, бу
дут развиваться те ее отрасли, 
которые определяют техниче
ский прогресс и повышение 
эффективности народного хо
зяйства. Это в первую оче
редь черная и цветная метал
лургия, нефтяная, угольная, 
химическая, электротехниче
ская промышленность, маши
ностроение и электроэнерге
тика, к которым в настоящее 
время предъявляются особен
но высокие требования. Уве
личиваются вложения в раз
витие железнодорожного и 
автомобильного транспорта.

Партия уделяет большое 
внимание подъему и развитию 
всех отраслей сельского хо
зяйства. В соответствии с кур
сом партии намечается даль
нейший рост капиталовложе
ний в сельское хозяйство, осо
бенно в укрепление его мате
риально-технической базы, 
мелиорацию и химизацию, 
а также в связанные с ним от
расли промышленности.

Центральный Комитет КПСС 
придает важное значение воп
росу об объеме и использова
нии капитальных вложений. 
При значительном росте объ
ема капиталовложений на 
1971 год подчеркивается не
обходимость сократить объем 
незавершенного строительства 
и ускорить ввод производст
венных мощностей. Кстати, на 
декабрь нынешнего года и на 
первый квартал 1971 года при
ходится значительный ввод 
мощностей. На все это необ
ходимо обратить самое серь
езное внимание и настойчива 
бороться з а ' осуществление 
намеченного плана 

При рассмотрении плана на 
1971 год ЦК КПСС и прави
тельством учитывались до
стигнутый уровень прогресса 
в социальной области и зада
чи осуществления тех соци
альных мероприятий, которые 
должны быть предусмотрены 
в следующей пятилетке. Речь 
идет о дальнейшем повыше
нии заработной платы трудя
щихся, о пенсионном обес
печении, развитий здравоох
ранения, образования, науки и 
культуры, о жилищном строи
тельстве как в городе, так и 
на селе.

Вопросам социального раз
вития партия уделяет неослаб
ное внимание. Она руководст
вуется известным положением 
марксистско-ленинской теории 
о том, что по мере развития 
производительных сил социа
лизма и продвижения по пути 
строительства материально- 
технической базы коммуниз
ма постоянное повышение 
уровня жизни народа являет
ся объективной экономиче
ской необходимостью. Партия 
добивается обеспечения даль
нейшего робта народного бла
госостояния, образованности 
и культуры, высокой профес
сиональной подготовки самых 
широких слЬев трудящихся 
Советского Союза, все более 
полного удовлетворения их 
материальных и духовных по
требностей. Партия и госу
дарство многое сделали в 
этом отношении в текущей пя
тилетке. По мере развития на
шего общества масштабы ре
шения этой задачи будут ра
сти, требуя к себе и впредь 
большого внимания. Разумеет
ся, ее решение неразрывно 
связано с развитием экономи
ки страны, с масштабами на
копление. На Пленуме ЦК 
КПСС подчеркивалась необхо
димость усилить темпы раз
вития легкой, пищевой, хими
ческой промышленности,
сельского хозяйства, подъем 
которых сыграет основную 
роль в удовлетворении спро
са населения, повышении его 
благосостояния. Рост доходов 
населения усилил значение 
проблемы производства то
варов широкого потребления. 
При разработке проекта на
роднохозяйственного плана 
ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР особое внимание уде
ляли расширению производ
ства товаров народного по
требления, устранению имею
щихся в этом деле недостат
ков.

Принятые Пленумом Цент
рального Комитета КПСС и 
сессией Верховного Совета 
СССР решения представляют 
собой боевую программу дея
тельности всех партийных, со
ветских, профсоюзных, комсо
мольских й других обществен
ных организаций, созидатель
ную программу каждого тру
дового коллектива, каждого 
советского человека. Задача 
партийных организаций, ми
нистерств и ведомств, всех на
ших партийно-хозяйственных 
кадров состоит в том, чтобы 
возглавить политический и 

■ трудовой подъем народа й на 
основании решений Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верховного 

' Совета СССР развернуть ши
рокую политическую и идео
логическую работу в массах. 
Необходимо всесторонне
разъяснять значение народно
хозяйственного плана на 1971 
год, показывая, что он откры
вает новые возможности для 
развития экономики нашей 
страны, роста нашего нацио
нального дохода, увеличения- 
производства товаров широ
кого потребления и продук
тов питания, позволяет до
биться больших объемов 
строительства жилищ, боль
ниц, школ, культурных учреж
дений и этим самым открыва
ет новые возможности даль
нейшего повышения жизнен
ного уровня народа. Об этом 
важно говорить не только на 
проходящих ныне партийных 
собраниях и конференциях, но 
также на всех собраниях ра
бочих, колхозников и служа
щих.

Обсуждение задач в каж
дом коллективе должно быть 
конкретным, нацеленным на 
дальнейший рост производи
тельности труда, укрепление 
режима экономии, повышение 
государственной, трудовой 
дисциплины. Партия воспиты
вает коммунистов, всех тру
дящихся в духе непримири
мости к недостаткам, реши
мости настойчиво преодоле
вать имеющиеся трудности. 
Наша партия говорит о них 
народу откровенно и честно. 
Известно, что на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС (1969 г.), 
который рассматривал корен
ные вопросы нашей экономи
ческой политики, подверга
лись критике недостатки в ра
боте хозяйственных и других 
организации. Эта критика бы
ла весьма полезной. ЦК КПСС 
мобилизовал партийные и со
ветские организации, хозяйст
венные кадры, всех трудящих
ся на борьбу за выполнение 
плана 1970 года, в результате 
чего было обеспечено успеш
ное завершение пятилетнего 
плана в целом.

Партийные организаций при
званы выступать во всеоружии 
накопленного за эти годы 
опыта политической и органи
заторской работы в массах, 
активно поддерживая замеча
тельные начинания многих 
коллективов — заводов, фаб
рик, колхозов и совхозов, 
целых районов, городов и об
ластей, берущих на себя но
вые, повышенные социалисти
ческие обязательства в честь 
XXIV съезда партии. Партий
ные, профсоюзные организа
ции обязаны сделать все для 
того, чтобы помочь рабочим, 
колхозникам, работникам сов
хозов, коллективам научных ‘ 
учреждений выполнить взя
тые на себя обязательства.

На Пленуме ЦК КПСС под
черкивалась важность успеш
ного завершения выполнения 
плана этого года, что позво
лит создать необходимые на
копления на начало будущего 
года. Если все коллективы 
предприятий, колхозов и сов
хозов справятся с принятыми 
на себя обязательствами, это 
будет верной гарантией того, 
что план первого квартала 
будущего года будет также 
перевыполнен. А это в свою 
очередь явится залогом ус
пешного выполнения всего 
плана первого года новой пя- 
тилетккь

В первых рядах тех, кто 
своим трудом крепит могу
щество Родины, улучшает 
жизнь народа, умножая успе
хи коммунистического строи
тельства, были, есть и будут 
коммунисты. Они выступают 
запевалами социалистического 
соревнования, инициаторами 
борьбы за достойную встречу 
съезда родной партии новыми 
трудовыми успехами. Прохо
дящие ныне отчеты и выборы 
в партийных организациях яв
ляются новрй яркой демонст
рацией силы и крепости на
шей партии, нерушимого 
единства и сплоченности ее 
рядов, готовности и впредь 
твердо и неуклонно идти во 
главе советского народа по 
пути к коммунизму.

Нет сомнения в том, что 
партийные организации еще 
выше поднимут уровень орга
низаторской и партийно-поли
тической работы и обеспечат 
выполнение важных задач, 
связанных с успешным стар
том новой пятилетки. На Пле
нуме была выражена уверен
ность в том, что все отряды 
нашей партии, все союзные и 
автономные республики, обла
сти и края добьются новых 
успехов, что все они придут к 
XXIV съезду с достойными 
показателями.

Советские коммунисты, весь 
наш народ рассматривают за
дачи коммунистического стро- 
ительсгва в нашей стране как 
выполнение своего интерна
ционального долга перед ра
бочим классом, трудящимися 
всего мира. Определяя сейчас 
планы на предстоящий пе
риод, КПСС, как и прежде, 
стремится органически увя
зать их с нашими общими ин
тернациональными задачами.

«Ленинские принципы борь
бы за мир и социализм про
тив сил агрессии и угнетения 
народов определяют всю 
деятельность Коммунистиче
ской партии и Советского го
сударства в области между
народных отношений, — гово
рил тов. Л. И. Брежнев на 
торжественном заседании а 
Ереване. — Мы делаем все, 
чтобы еще больше крепла ми
ровая система социализма, ре
шающая сила современности, 
влияние которой на ход ми
рового развития неуклонно 
растет.

С гордостью за нашу ленин
скую партию и нашу социали
стическую Родину мы уверен
но говорим, чтр внешняя по
литика Советского Союза, опи
рающаяся на его экономиче
скую и оборонную мощь, — 
это могучая сила, которая 
обеспечивает благоприятные 
условия для строительства 
коммунизма в нашей стране, 
для успешного развития всех 
стран социализ.ма, служит де
лу мира и прогресса во всем 
мире».

Трудящиеся нашей Родины 
с глубоким удовлетворением 
восприняли решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Со
вета СССР. Со всех концов 
страны идут сообщений о на
растающем размахе социали
стического соревнования, 
творческой трудовой инициа
тивы и активности рабочих, 
крестьян, интеллигенции,
стремящихся порадовать Ро
дину новыми успехами в пред
дверии XXIV съезда КПСС.

На рубеже двух пятилеток 
особенно зримы глубокие 
экономические, культурные, 
социальные преобразования, 
осуществленные в нашей 
стране в результате созида
тельной деятельности народа 
под руководством Коммуни
стической партий Советского 
Союза, Теснр сплоченньгй во- 
круг родной ленинской пар
тии, советский народ вдохно
венно трудится во имя того, 
чтобы еще больше крепло 
могущество нашей великой 
Родины, рос ее международ
ный авторитет как оплота ми
ра и безопасности народов, 
демократии и социального 
прогресса.

(«Правде» от и  декабря 
с. г.)

9 часов 
непрерывной 
работы лунохода
, 11 декабря корреспоя-» 

дент ТАСС сообщил из 
центра дальней космиче
ской связи:

Вчера вечером, в 16 ча
сов по московскому време
ни, состоялся очередной 
сеанс радиоуправления ав
томатическим аппа-ратом
«Луноход-1>. В сеансё, про
должавшемся девять . часов, 
впервые после лунноіТ ночи 
осуществлялось движение 
лунохода. Он двигался по 
пересеченной поверхности 
вначале в направлении на 
юго-восток, а затем на юго- 
запад. Трасса движения ав
томатического аппарата
проходила среди отдельных 
камней и впадин. Под уп
равлением экипажа луноход 
совершал маневры, обходя 
естественные лунные* пре
пятствия.

На пути движения луно- 
хюда -встретился кратер 'с  
диаметром 16 .метров й глу-' 
бипой около 2 метров'. Са
моходный аппарат спустил
ся в кратер, затем поднял-- 
ся вверх по его склону -и- 
вышел на ровную поверх-: 
ность. Во время прохожде-, 
ния кратера крен лунохода* 
достигал 27 градусов, ~а* 
дифферент — 17 градусов. 
В течение первого -сеанса- 
движения было пройдено' 
244 метра.

При кратковременных..- 
остановках лунохода -прово
дились исследования '  меха-г 
нических свойств грунта.

По мнению технического-' 
руководства, суровые у ело '' 
ВИЯ длите.чьной лунной н о ' 
чи не повлияли на мінев:і.- 
ренные характеристики -ТГ' 
работоспособность автома-/, 
тического аппарата «Луно'
Х О Д -ІЭ .

(ТАСС).

Представители народа
Суд вынес приговор и 

уже этим самым оказал 
влияние на судьбу челове
ка. заставил его задуматься 
над своим прошлым. Одна
ко и после приговора суд 
не остается безучастным к 
судьбе правонарушителя. 
Человек знает: где бы он 
НН находился, что бы ни де
лал — над ним постоянный 
контроль суда и обществен
ности. Редко кто оступится 
еще раз, захочет снова 
стать правонарушителем. А 
стать полезным граждани
ном для общества вместе с 
народным судом ему помо
гают народные заседатели.

Вспоминается множество 
примеров, когда парни, со

вершившие в прошлом пра
вонарушения и осужденные 
к мере наказания, не свя
занной с лишением свобо
ды, становились- примерны
ми производственниками, 
стали хорошо вести себя в 
быту. Воспоминания о про- 
шло.м вызывают у них крас
ку стыда. И в таком превра- - 
щенни обычно - немалую 
роль играют народные засе
датели.

Много труда отдают этой 
работе народные заседатели 
Кировского народного суда: 
3. А. Пермякова, пеясно- 
неір С. И. Архангель
ский, работник домоуп
равления Г. Н. Худяков,

инспектор отдела кадров 
манометрового завода А . ' П. 
Власова. Они часто 6biBaroTJ 
на других предприятиях, по̂  
сещают семьи «трудііыхэ. 
подростков, бывших право
нарушителей. , ■

Народные заседатели - г ' 
это представители , наро
да, связывающие суд и 
народ воедино. , Если -  еще 
учесть, что судьями " стано-* 
вятся в нашей стране юри
дически грамотные, опыт
ные представители народа, 
станет ясной суть слов: наш 
народный советский суд.

Р. ШАТАЛОВА, 
председатель совета на
родных заседателей :Ки- 
ровского народного суда.

В ДУХЕ РАБОЧИХ ТРАДИЦИЙ
Па Томском электроме

ханическом заводе, как и на 
любом другом предприятии, 
есть товарищеский суд. Свои 
заседания он проводит пос
ле окончания смены непо
средственно в том цехе, ра
бочий которого совершил 
проступок. Обычно в крас
ном уголке во вре.мя засе
дания товарищеского суда 
свободных мест нет.

Мне не раз приходилось 
слышать, как нарушитель 
дисциплины говорил, что 
лучше бы он * отвечал за 
свои проступки в народном 
суде, чем здесь, в собствен
ном цехе и своем коллекти
ве. Члена.ми товарищеского 
суда у нас на заводе явля
ются самые авторитетные, 
самые передовые и ува
жаемые всеми люди. Это 
можно сказать о Ф. У. Мар
кове, слесаре инструмен
тального цеха, ,іва раза под
ряд избираемом рабочими в 
товарищеский суд. М. П. Га- 
рага — слесарь 4-го цеха,' 
К. К. Чабак — стерженщи
ца литейного цеха, В. Я. 
Татаренков — инженер ла- 
бораторвіи СКВ — все- они 
имеют моральное право 
строго спрашивать с осту
пившихся, так как сами яв
ляются примером для дру
гих.

Своей непримиримостью 
в борьбе сб злом товари-

(

щеский суд привлекает весь 
коллектив на свою сторону. 
Вот почему нарушители 
трудовой дисциплины так 
боятся встречи с ним.

В своей деятельности то
варищеский суд руководст
вуется ленинским прин
ципом — любое преступле
ние, даже самое маленькое, 
не должно остаться безнака
занным. В поле зрения су
да попадают прогульщики, 
хулиганы, грубияны. После 
того, как они постоят перед 
суровым взглядом своих то
варищей одни раз, у них от
падает желание появляться 
перед судом вторично.

Вот такой строгий спрос 
в коллективе, я уверен, яв
ляется самой лучшей про
филактической работой по 
борьбе с преступностью н 
другими нарушениями пра
вопорядка.

Не только строгостью, не 
только карающей десницей, 
но и вниманием, чуткостью 
товарищи по работе ставят 
на путь истинный тех, кто 
споткнулся невзначай. Я 
вспоминаю, как несколько 
лет назад воспитанник на
шего завода следователь 
Кировского отдела управле
ния внутренних дел А. Со
ловьев привел к нам па
ренька. Его мать, заслу
женный, уважаемый чело
век, тоже работала на на

шем заводе. Сьш ее, в то 
время подросток, оказался 
втянутым в плохую компа
нию, грабившую трамвай
ные кассы. Шефство над 

f ним взял старый рабочий 
' Н. А. Черошников. Он мно
го беседовал с подростком, 
бывал у него дома. Влия
ние опытного рабочего не 
прошло бесследно. Около 
двух лет после этого прора
ботал парень иа заводе, а 
потом его с почете,м вместе 
с . другими призывниками 
проводили в армию.

Разнообразны формы 
участия нашего , коллектива 
в борьбе за строгое соблю
дение социалистической за
конности. Из нашей за
водской среды много мо
лодых людей ушло работать 
в милицию, в следственные 
органы, рабочие-дружинни- 
кн постоянно следят за по
рядком в микрорайоне. На 
нашем заводе работает мно
го народных заседателей, 
которые принимают участие 
в судебных процессах. Кол
лектив проявляет постоян
ную заботу о воспитании 
молодь^, п не тольро моло
дых рабочих, в духе лучших 
традиций рабочего класса.

Е. КОСТРЫГИН, 
инженер отдела труда 
и зарплаты Томского 

электромеханического 
завода.

Б у д е м  верными пом ощ никами
Всего полгода прорабо

тал на иаше.м подшипнико
вом заводе Виктор Сысоев. 
И вдруг не явился на рабо
ту, прогулял целую неделю. 
Снарядили делегацию к не
му домой. ІЗыяснилн, что у 
него трудные условия. Мать 
уехала в друЛй город, Вик
тор живет один. До завода 
он работал грузчиком. По
пал в нехорошее окружение. 
А парню всего 18 лет.

Можно было поступить с 
ним по-разііоиу. Коллектив 
цеха, где он работает тока- 
рем-операционннком, пошел 
по самому правильному пу
ти. С ним поговорили,строго 
и требовательно. Но не огра
ничились этим. Решили по
мочь привезти дров на квар
тиру, приставили к нему

опытного специалиста, что
бы помог овладеть профес
сией, окружили парня вни
манием.

Сейчас он работает, как 
и все. Конечно, борьба за 
него продолжается. Еще 
.многое предстоит сделать, 
чтобы воспитать иа Виктора 
настоящего рабочего. Но я 
уверена, что это удастся 
сделать, потому что в его 
цехе, на заводе много лю
дей, у которых болит душа 
за каждого человека. Они 
ніефсгвуіот над «трудными» 
подростками, над досрочно 

'  освобожденными, над теми, 
кого народный суд рекомен
довал для разбора на засе
дании заводского товарище
ского суда.

Своей общественной ра
ботой, тактичным, чутким 
н в то же время строгим 
вмешательством в не совсем 
ладную жизнь отдельных 
рабочих, я думаю, они пре
дотвратили возникновение 
не одного судебного дела.

Сегодня рабочие нашего 
завода будут голосовать за 
народных судей Ленинского 
районного народного суда. 
Вместе с пожеланием вер
но служить закону мы так
же можем высказать мысль 
о том, что вновь избранные 
народные судьи могут на
деяться на нас, как на вер- 
ных своих помощников.

Т. БАННИКОВА, 
горрозист цеха желез
нодорожных подшип

ников.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 13 декабря 1970 года

В последнюю субботу но
ября в , редакции раздался 
телефонный звонок. Рабо
чий завода «Сибэлектромо- 
тор>, по;^{елавший остаться 
неизвестным, попросил:

— Приходите, пожалуй
ста, к нам в субботу или 
лучше в воскр’есенье. По
смотрите. как мы проводим 
выходные дни.

В портфеле редакции 
уже лежало письмо с этого 
предприятия на ту же са
мую тему: с начала месяца 
— спячка, в конце — го
рячка. И потому пригла
шение было принято.

О том, что план <горел>, 
ярко свидетельствовали не 
только суетливость и лихо
радочность в цехах. Об этом

нев так объясняет ноябрь
ские - неурядицы:

— Причины старые. За- 
дыхдемся от нехватки лю
дей, особенно ‘В восьмом и 
четвертом цехах. У четвер
того нѳ хватает также 
литья.

— Людей у нас доста
точно, — говорит началь
ник четвертого цеха В. П. 
Шевелев, не подозревая о 
том. что ставит в неудобное 
положение начальника про
изводства.

К сведению Ю. С. Метне- 
ва: по данным областного 
статистического управле
ния, в ноябре по штатному 
расписанию на заводе «Сиб- 
электромотор» должно 
быть 4.430 человек, факти-

Ждут на предприятии и 
окончания строительства 
нового чугунолитейного це
ха. Ждут давно, питают на 
него большие надежды. И 
все эти месяцы не делают 
попыток к полному исполь
зованию производственных 
мощностей, улучшению ор
ганизации труда в имею
щейся литейке, которая, по 
словам руководителей, 
больше 13.900 тонн литья 
в год дать не может. А на
до 15.600 тонн только для 
заводских нужд да еще в 
порядке кооперированных 
поставок немалую долю 
литья изготовить.

В тот день, когда на за
воде лихорадочно искали, 
откуда бы взять лишнего

руководителей завода, ви
димо, рука не поднимается. 
Ведь они тоже довольно ча
сто упрашивают представи
телей других предприятий 
<в последний раз» простить 
задержку с поставкой сво
их изделий.. Вот и в ноябре 
вновь недодано к плану 
188 крановых электродвига
телей на сумму, превышаю
щую 100 тысяч рублей.

— Вот вступит в строй 
новая литейка, все встанет 
на свои места. — говорят 
на заводе.

Но ведь можно бы
ло заранее предвидеть, 
что строительство закон
чится не в один день, что и 
во время строительства на
до будет выполнять план. 
И не рывками, а изо дня в
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ПУЛЬС С ПЕРЕБОЯМИ
говорили и три смены, ор
ганизованные вместо двух 
обычных, и то, что на аврал 
были брошены буквально 
все, даже работники заво
доуправления. Штурм про
должался вплоть до утра 
1 декабря. И лишь когда во 
втором часу дня подсчеты 
показали, что концы сведе
ны с концами, месячная 
программа по реализации 
выполнена, на заводе на
ступило успокоение.

— Надоело все, — сер
дито говорит электрик пят
надцатого цеха В. В. Тара
сенко. — И дело даже не в 
том, что почти ни одной 
субботы в этом году не от
дыхали. И в декабре, и в 
январе все повторится. Это 
уже система.

А «система» на «Сиб- 
электромоторе» очень про
ста. Вот ноябрь, В первую 
декаду выпустили 14 про
центов продукции, во вто
рую — 32 и в третью — 
54 процента. По существу 
половину месячной про
граммы здесь делают в по
следнюю неделю. И в эту 
же ноябрьскую неделю ру
ководители завода вынуж
дены были выплатить 
сверхурочных 25 тысяч 
рублей, в том числе инже
нерно-техническим работни
кам — 2,5 тысячи.

чески работало на 33 че
ловека больше, чем положе
но. Друго'е дело — где и 
как эти люди использова
лись.

Начальник восьмого цеха 
А. А. Ряпша тоже сетовал, 
что трудно работать, когда 
не хватает кадров. А в но
ябре еще многие заболели. 
(Кстати, и в этом цехе то
же числится несколько ра
бочих сверх штатного рас
писания). Что же , касается 
болезней, то поневоле пой
дешь на больничный лист, 
если приходится работать 
на холоде, сквозняке. И уж 
не начальнику цеха, обязан
ному заботиться о нормаль
ных условиях, ссылаться на 
то, что много больных.

человека, в литейке во вто
рую смену вышло несколь
ко рабочих в. нетрезвом со
стоянии. В этой же смене 
почти на полчаса раньше 
люди ушли на перерыв. Все 
это происходило на глазах 
начальника смены Г. Д. Де
нисова. Естественно, цех 
работал не на полную мощ
ность. Однако ни Г. Д. Де
нисов, ни другие руководи
тели не принимают мер к 
укреплению дисциплины.

Начальник производст
венного отдела Ю. С. Мет-

Значит, дело в плохой 
организации производства 
по вине начальников цехов 
и руководителей завода. В 
восьмом цехе, например, 
сетуют, что ритмичной ра
боте мешает затянувшаяся 
по вине технологов модер
низация оборудования. Они. 
мол. сдали в производство 
«сырые» чертежи. Техно
логи, в свою очередь, воз
мущаются неразворотливо- 
стью цеховых руководите
лей. Так и кивают друг на 
друга, чего-то ждут, вместо 
того, чтобы объединенными 
усилиями закончить начав
шуюся работу.

А слабая трудовая дис
циплина — это и низкое 
качество. На брак литейно
го цеха поступает немало 
жалоб. Именно по этой 
причине лихорадит четвер
тый цех. Странно, что это 
почти не волнует , руково
дителей. завода. Чем же 
иначе оІ5ъяснить, что сведе
ния о браке здесь подаются 
лишь по окончании месяца, 
что причины брака не ана
лизируются, мер к его 
ликвидации принимается 
мало? На предприятии счи
тают, что потери от брака 
— мелочь по сравнению с 
тем «дефицитом», который 
завод испытывает в литье.

. Вокруг этого «дефицита» 
идет немало дебатов. Деба
тировать же, по сути дела, 
нечего. Проще наложить 
штрафные санкции на заво
ды-поставщики, ставшие 
уже здесь притчей во язы- 
цех. Но на такую меру у

день, из недели в неделю. 
К сожалению, на предприя
тии не особенно утруждали 
и не утруждают себя поис
ками рецепта ритмичности.

Внедрение новочеркас
ской системы оперативно
календарного планирования 
здесь отложили до пуска 
новой литейки. Не создано 
на заводе и задела, необ
ходимого для того, чтобы 
уже с первых дней нового 
месяца выполнять график. 
Задел этот «съедается» 
обычно в последние штур
мовые дни. И 25 числа каж
дого месяца в четвертом 
цехе, например, с ирониче
ской улыбкой смотрят на 
график, составленный про
изводственным отделом. В 

.этот день цех должен полу
чать в задел литье для вы
полнения плана следующе
го месяца. Первую партию 
литья на ноябрь в цехе по
лучили не 25 октября, а,,. 
12 ноября. График, таким 
образом, превращается в 
благое пожелание, которо
му никто не верит, вклю
чая и составителей графи
ка.

И такая участь постига
ет многие неплохие меро
приятия, разрабатываемые 
в заводоуправлении. Руко
водителям завода не хвата
ет настойчивости, требова
тельности и смелости при 
реализации своих же пла
нов’. Взять тот же задел.

Не лучше ли «переболеть» 
один месяц, но добиться, 
чтобы задел существовал 
не на бумаге, а в цехах?

На промышленных пред
приятиях выработано нема
ло мер борьбы со штурмов
щиной. Одна из них — ор
ганизация соревнования за 
выдачу наибольшего коли
чества продукции в первую 
н вторую декады. Коллек
тивы участков н цехов, ус
пешно решившие эту зада
чу. получают премии. На 
«Сибэлектромоторе» этого 
действенного средства то
же не используют. И вы
двигается в оправдание все 
та же «объективная» при
чина — «дефицит» литья.

Прячась за «дефицит» 
как за каменную стену, ру
ководители завода с завид
ным упорством насаждают 
давно устаревшие методы 
организации производства, 
которые неизбежно ведут и 
к материальным, и мораль
ным издержкам. Коллектив 
теряет веру в свои силы, 
труженики предприятия 
лишаются возможности нор
мального отдыха: почти все 
субботние н некоторые вос
кресные дни здесь стали 
рабочими.

К этому настолько при
выкли. штурм настолько 
въелся в плоть и в кровь 
руководителей предприя
тия, что эту статью они 
встретят с таким же непод
дельным удивлением, как 
встретили заявление кор
респондента о том, *что за
вод работает плЬхо.

— О чем речь? План-то 
мы выполняем. А победите
лей, как известно, не судят.

Позвольте не согласить
ся. Победа победе—ровнь. 
И если она достигнута не
дозволенными приемами, с 
откровенным нарушением 
Закона о труде, с «победи
теля» должны строго спро
сить. И в первую очередь— 
обком профсоюза рабочих 
электростанций и электро
технической промышленно
сти, который словно не ви
дит того, что творится на 
«Сибэлектромоторе».

...В первых числах декаб
ря мы вновь побывали на 
заводе. И шума здесь вроде 
стало меньше, и напряже
ния незаметно. Многие ра
бочие места пустовали: лю
ди получили отгулы за 
лишние отработанные сме
ны. График срывался. Все 
повторялось сначала. Уже 
который месяц подряд.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

БОРЕЦ И МЫСЛИТЕЛЬ
НАУЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ 
150-летию СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ Ф. ЭНГЕЛЬСА

Вчера в Томске закончи
ла работу научная конфе
ренция, посвященная
150-летию со дня рождения 
Ф. Энгельса — гениально
го мыслителя и революцио
нера.

Опа организована Запада 
но-Сибирским координаци
онным советом по гу.мани- 
тарным наукам. Томским 
государственным универси
тетом и областной организа
цией общества «Знание».

В работе конференции 
приняли участие ученые 
Новосибирска, Краснояр
ска, Кемерова, Новокузнец
ка. Томска н других горо
дов.

Вступительным словом 
конференцию открыл вто
рой секретарь обкома 
КПСС А. И. Кузнецов. Он 
подчеркнул, что имя Эн
гельса. так же как и Марк
са, навеки вошло в историю 
революционного движения

трудящихся. Маркс и Эн
гельс создали теорию науч
ного социализма, были ор
ганизаторами первой про
летарской партии — Союза 
коммунистов, а также 
первой массовой междуна
родной организации проле
тариата — Первого Интер
национала. Триумфальное 
шествие по земному шару 
идей марксизма-ленинизма, 
с особой наглядностью про
явившееся в год ленинского 
юбилея, — лучшее свиде
тельство бессмертия того 
дела, которому отдал свою 
жизнь и свой могучий та
лант Фридрих Энгельс.

На пленарном заседании 
были заслушаны доклады 
профессоров А. П. Бычко
ва «Ф. Энгельс и экономи
ческие- науки», К. П. Яро- 
шевского — «Место Ф. Эн
гельса в истории мировой 
философии», А. К, Сухоти

на _  «ф. Энгельс н нау
ка».

На второй день работали 
одиннадцать секций конфе
ренции: философии и логи
ки, политической экономии, 
истории, наі'чного комму
низма и другие.

Вместе с исто?)иками, 
экономистами и философа
ми в конференции приняли 
участие филологи и лите
ратуроведы, преподаватели 
и политработники высшего 
военного училища связи. 
Присутствовали также пре
подаватели других вузов 
Томска, партийные работ
ники. пропагандисты систе
мы партийного и комсомоль
ского просвещения. ____

Всетр на конференция 
было заслушано более ше
стидесяти докладов.

Н. БАРАНОВ, 
доцент кафедры исто
рии КПСС Томского 

университета.
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Бригада кузнецов свобод
ной ковки, возглавляемая 
В. К. Ефименко, работает 
на подшипниковом зцводе в 
кузнечном цехе. Она изго
товляет поковки для инст
рументальных и ремонтных 
цехов. Личную пятилетку 
члены бригады выполнили 
давно и сейчас трудят
ся в счет 1973 года. Встав 
на предсъездовскую трудо
вую вахту, бригада кузне
цов борется за присвоение 
е̂й звания коллектива име
ни XXIV съезда партйн.
- «Выполнять недельные 
задания за 4 дня, а пятый 
работать сверх плана» — 
таков девиз бригады.

На снимке Е. Лисицына
— бригада кузнецов. Слева 
направо: кузнец Александр 
Алексеевич Тимощенко, ма
шинист пневматического мо
лота Вера Петровна Савель
ева, кузнец Владимир Кон
стантинович Ефименко.

К о м с о м о л ь с к а я  х р о н и к а
Бюро обкома ВЛКСМ 

обсудило вопросы, свя
занные с выполнением ре
шений бюро Центрального 
Комитета ВЛКСМ об ударных 
стройках на севере Томской 
области в свете постановления 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по уско
ренному развитию нефтедо
бывающей промышленности в 
Западной Сибири». Особое 
внимание было уделено поло
жению дел в комсомольских 
организациях строительства 
нефтепровода. В Александ
ровском и Каргасокском рай
онах создано 4 комсомоль
ско-молодежных коллектива. 
Высокие социалистические 
обязательства в честь XXIV 
съезда КПСС принял комсо
мольско-молодежный участок 
СУ-3 (поселок Раздольное].

В работе бюро обкома 
ВЛКСМ приняли участие пар
тийные работники, руководи
тели ряда областных органи
заций.

» о «

XXIV съезда КПСС, изб|зали 
редколлегию стенгазеты.

• • «

Неуставная комсомольская 
организация создана на уча
стке строительства нефтепро
вода в поселке «20 лет Октяб
ря». Секретарем ее избран 
машинист трубоукладчика Вла
димир^ Гордиенко. В состав 
комсомольской организации 
вошли комсомольцы СУ-3 тре
ста «Омскиефтепроаодстрой», 
СМУ-7 треста «Нефтепровод- 
монтаж» и СУ-8 треста «Союз- 
проводмеханизация». Комсо
мольцев 10 человек. Они 
провели организационное 
собрание, приняли обязатель
ства по достойной встрече

Группа участников художе
ственной самодеятельности 
Томского инженерно-строи
тельного института выступает 
перед молодежью севера об
ласти. Студенты побывают в 
местах дислокации коллекти
вов строителей нефтепровода 
Александровское — Анжеро- 
Судженск.

• • я
Пленум Томского горкома 

ВЛКСМ обсудил ход Ленин
ского зачета в комсомольских 
организациях школ города. В 
большинстве школ, отмеча
лось на пленуме, приняты 
личные и групповые обяза
тельства. Как правило, все 
обязательства носят конкрет
ный характер.

РАЗВЕДЧИКАМ ЛИ ОТСТАВАТЬ?
С  С О Б Р А Н И Я  А К Т И В А  Г Е О А О Г О Р А З В Е Д Ч И К О В  О Б А А С Т И
Ньшешнюю пятилетку то

мичи называют нефтяной. 
Именно в эти годы на севе
ре нашей области возникла 
нефтедобывающая промыш
ленность. Счет добычи жид
кого топлива ведется уже 
на миллионы тонн. Началось 
строительство крупнейшего 
нефтепровода Александров
ское—Томск—Анжеро-Суд

женск.
Среди тех, кто подготовил 

эти перемены, геолога в 
первом ряду. Им воздают 
должное за их роль в раз
витии производительных 
сил области. С открытием 
крушіых месторождений 
нефти и газа, нерудного 
сырья томская земля стала 
огромной строительной пло
щадкой, где есть что возво
дить и из чего возводать. 
Но было бы заблуждением 
думать, что этим миссия 
геологоразведчиков исчер
пана и они могут целиком 
посвятить себя «чистой» гео
логии. Благодаря своим от
крытиям, они стали участни
ками этой громадной строй
ки, от которых .зависят тем
пы и эффективность преоб
разований.

Эта мысль так или иначе 
варьировалась в течение 
всего разговора, который 
состоялся недавно на собра
нии партийно-хозяйственно
го актива Томского геологи

ческого управления. Доклад
чик — начальник управле
ния И. А. Иванов и высту
павшие товарищи, говоря о 
предварительных итогах го
да н пятилетки, вынуждены 
были признать, что не все 
предприятия взяли намечеи- 
ные рубежи.

Несколько предприятий 
управления — Томский гео
физический трест. Томская 
комплексная и Западная 
экспедиции, геофизики-про
мысловики закончили пя
тилетку досрочно. Но в 
целом управление не спра
вилось с основным своим 
поиазателем — приростом 
запасов. Последний год пя
тилетки не стал для развед
чиков недр завершающим, 
так как именно ньпгче в их 
работе произошел спад.

Открытые в этом году 
месторождения нефти и газа 
Южио-Черемшанское, Киев- 
Еганское, Озерное, Оста- 
нинское, особенно первые 
два, лишний раз подтверди
ли высокую перспектив
ность геологических рай
онов, правильность выбран
ных направлений. Фонтан 
газа с йонденсатом на 
Останинской площади гово- 
іигг о том, что в недрах 
нашей области выявлены да
леко не все скопления «го- 
лубосо огая».

Новые открытия значи
тельно пополнили запас оп- 
тимиз.ма геологоразведчи
ков. Но одного оптимиз
ма недостаточно. Осо
бенно в глубоком бурении, 
где техника и технология 
развиты настолько, чтобы 
не подвергаться психологи
ческим «колебаниям». И все 
же отставание буровиков — 
причина всех неудач. Ог- 
крьшают месторождения ис
пытатели. Они не выполнили 
свой план. Но не выполішли 
НОТО.МУ, что не хватило для 
этого скважин. За 11 меся
цев буровики задолжали 
11.850 метров проходки. В 
этом долге — и вторая 
скважина на Останинской 
площади, которая, будь она 
пробурена в текущем  ̂году, 
могла существенно изме
нить положение с приростом 
запасов газа.

На вьшолнении плана 
сказалась разбросанность 
буровых работ. С росто.м по
искового бурения неизбежно 
росли расстояния перево
зок. Освоение новых площа
дей, удалеиных от основных 
баз, вызвало дополнитель
ные трудности. ГІ не все .с 
ними.сумели справиться. На
пример, Александровская 
экспедиция. столкнувшись 
с необходимостью перейти

с «обжитого» месторожде- 
ішя на новые площади, не 
смогла. быстро перестроить
ся. Не ві і̂полннв в течение 
короткой зимы необходи
мых перевозок, алексавд- 
ровцы, по существу, пере
черкнули весь год. На каж
дой буровой что-то было, н 
это «что-то» приходилось 
потом перевозить с по
мощью вертолетов. В итоге
— убытки, почти золотые 
метры проходки.

Геологическое управление 
^ъединило действующие 
предприятия. В условиях, 
когда все экспедиции после 
размеренной работы на 
крупных месторождениях 
должны были переключить
ся на поиск новых, от уп
равления требовалась чет
кая оргашгаация материаль
но-технического снабжения. 
Однако поставки «всего по
немногу». поставш неком
плектного оборудования 
продолжаются. И не случай
но почти все выступавшие
— начальник То.мской ком- 
іыексеой экспедиции Н. С. 
Додонов, начальник Запад
ной экспедиции В. Н. Лы- 
чев, главный геолог Север
ной экспедиции Н. М. Баби
ков, управляюпщй То.мским 
геофизическим трестом 
В. А. Кондрашов и другае
— говорили об этом.

Отставание буровиков —

отставание испытателей
невыполнение плана"'по при
росту запасов — это лишь 
внешняя канва. За ней — 
тыловые службы нефтераз- 
ведчиков, которые очень ма
ло взяли из опыта предшест
венников — Новоаібирского 
геолопического управления. 
Томск ближе расположен, но 
руководители северных эк
спедиций в своих выступ
лениях подчеркивали, что 
эго географическое преиму
щество остается нереалиэо- 
ваннььм.

Наконец, пожалуй, глав
ная причина того, почему 
расширение поиска не дало 
ожидаемого результата. Ее 
назвал Іі. К. Высоцкий, на
чальник Ёасюганской экспе
диции — экспедиции, допу
стившей в этом году боль
шое число аварий.

Высокая аварийность,
смазавшая все показатели 
экспедиции, объясняется
низкой технологической дис
циплиной. Логическое объ
яснение, приемлемое и для 
других геологоразведочных 
предприятий. В самом деле, 
новая площадь — и этим 
все сказано. Скважина бу
рится медленно, потому что 
комплектуется на ходу, «с 
воздуха». Нет запасных ча
стей — опять ожидание. И 
ожіідание нередко приводит 
к тому, что простая авария 
становится сложной. Ведь

плохим снабжением можно 
объяснить одну—две аварии 
на буровой, а их произошло 
семь на Кенгской площади. 
Почему?

Низкая технологическая 
дисциплина — низкая ква
лификация буровиков и ин
женеров. Столкнувшись с 
новым разрезом на этой пло
щади, специалисты Васюган- 
ской экспедиции оказались 
не на высоте. Значит, они не 
готовы к новому, недоста
точно подготовлены.

Надо учить, надо учиться. 
С эти-ч все согласились. Ид
ти дальше — от псшышення 
квалификации к те.хниче- 
скому прогрессу, о чем тоже 
много говорилось на собра
ніи! актива.

Хоропшм примером того, 
как можно успешно рабо
тать и одновременно вести 
техническую политику, слу
жит Центрадьная промысло
во-геофизическая экспеди
ция. &ГОТ коллектив досроч
но завершил пятилетку, обе
спечив всеми видами иссле
дований глубокое бурение 
почти на весь следующий 
год. Здесь тоже зани.маются 
«всем понемногу'». нр как: 
не хватает жилья — строят 
хозспособом, не устраивает 
аппаратура — совершенст
вуют. По уровню и качест
ву исследований геофизики 
идут в ногу с родственными 
предприятия.ми министерст
ва, а кое в чем и оперелса- 
ют их.

Успехи одних, неудачи и 
ошибки других равно учат. 
Поэтому участники собра
ния, прішгимая обязательст
ва на следующий год, реши
ли добиться коренного пере
лома по всеяи направлениям.

Томские геологоразвед
чики обязались в новом го
ду.

— соревнуясь в честь 
XXIV съезда КПСС, план 
I квартала по приросту за
пасов нефти выполнить к 20 
марта;

— открыть 3 месторож
дения нефти и 5 месторож
дений нерудного сырья, 
обеспечить предусмотрен
ный прирост запасов;

— план по сейсморазвед
ке в натуральных показате
лях вьшолниі'ь к 25 декаб
ря, подготовить 19 структур 
вместо 18 по плану;

— повысить среднегодо
вую проходку на бригаду 
глубокого бурения до 
12.100 метров, а по отдель
ным бригадам — до 18 ты
сяч метров. Скорость про
ходки повысить на 5 про
центов, по отдельным сква
жинам довести ее до 4 ты
сяч метров на станок в ме
сяц;

— производительн о с т ь  
труда в глубоком бурении 
поднять на 4,5 процента к 
достигнутому в этом году 
уровню;

—, за счет внедрения 
новой техники и технологии 
получить экономии 500 ты
сяч рублей;

— во всех организациях и 
предприятиях организовать 
экономическую и техниче
скую учебу инженерно-тех
нических работников. Со
здать школы По изучению 
опыта передовых бригад уп
равления. Подготовить 230 
и повысить квалификацию 
650 рабочих, повысить ква
лификацию 30 инженерно- 
технических работников н 
служаіцих, в том числе 15— 
с отрывом о т ' производства.

В фирменном магазине 
«Хлеб», который позавчера 
распахнул свои двери перед 
покупателями, есть стол за
казов. Томичи могут зака
зать к семейному торжест
ву торт и все необходиаіые 
кондитерские изделия по 
образцам, представленным 
на витринах. К открытию 
магазина в Томске освоен 
выпуск диетических сортов 
хлеба. В фирменном мага
зине будет учитываться 
спрос покупателей на все 
виды кондитерской проді'к- 
ции.

НА СНИМКЕ: продавец
фирменного магазина
«Хлеб» Татьяна Воронина 
комплект} ет заявку стола 
заказов.

Фото Э. Стойлова.

МЕЛИОРАТОРЫ- 
СЪЕЗДУ ПАРТИИ

Мелиораторы Зырянско
го объединения «Сельхоз
техника» освоили нынче 
1.500 гектаров новых зе
мель, перевыполнив го
довой план. Самых высоких 
показателей (добились 
трактористы И. Гусев. 
Л. Сотников, А. Габрусон.

Выполнен план заготов
ки торфокомпоста. Отличи
лись бульдозеристы В. Бат- 
рогареев и его напарник 
П. Иванков.

Когда 1.000 тонн цен
ных удобрений были уло
жены в бурты, трактори
стов заменили шоферы. 
Ежедневно более десятка 
машин, груженных торфом, 
отправляется на поля кол
хоза «Сибиряк». Больше 
всех вывозят . шоферы 
И. Никитин, Г. Войтеико.' 
Погрузкой торфа па маши
ны занимается тракторист 
В. Ткачук. Он уме.то управ
ляет те.хникой, обеспечивая 
устойчивый ритм работы 
шоферов. Высокая ответст
венность каждого и хоро
шая организация труда 
позволили механизаторам 
объединения , «Сельхозтех
ника» досрочно справиться 
с годовым заданием. До 
конца года на поля хо
зяйств Зырянского района 
будут вывезены сотни тонн 
органических удобрений.

Е. ЛЕСКИН.

ПОХОРОНЫ АРТЕМА 
ИВАНОВИЧА МИКОЯНА

11 декабря москвичи 
проводили в последний путь 
верного сына Ком.чунисти- 
ческой партии, выдающего
ся конструктора. самолетов, 
дважды Героя Социалисти
ческого Труда, академика 
Артема Ивановича Микоя
на.

Траурный митинг н похо
роны состоялись на Ново
девичьем кладбище.

(ТАСС),

 ̂ I
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ЕСЛИ ТЕ БЕ  К О МС О М О Л Е Ц  ИМЯ

Спроси с самого себя
Обычная школьная тет

радь. на обложке которой 
написано: «Протоколы ком
сомольских собраний и за
седаний бюро организации 
молодых научных работни- 
ков>. За два года исписано 
чуть больше половины тет
ради. Протокол последнего, 
апрельского, собрания. Те
ма — ■ заключительный 
этап Ленинского зачета. До
клад секретаря бюро Эду
арда Филиппова — и все. 
Ни одного выступающего. 
Протокол уместился на од
ной страничке. И это собра
ние, которое должно бы 
стать трибуной принципи
ального разговора об обще
ственном лице, активности 
каждого комсомольца, роли 
комсо.мольской организации 
в решении производствен
ных вопросов.

— Почему так редко 
проводятся собрания? Ду
маю, потому, что общих 
дел, вопросов, которые бы 
интересовали всех, у- нас 
нет, — объясняет Эдуард. 
— У каждого своя тема, 
свои трудности. К тому же 
мы на разных кафедрах, в 
разных корпусах-...

Согласиться с секретарем 
комсомольской организа
ции никак нельзя. Общие 
дела у комсомольцев — на
учных работников есть. И 
дела, прямо скажем, важ
ные.

Этим летом, после годич
ного перерыва, от дебарка

дера Томского речпорта 
вновь отправлялась в путь 
студенческая плавучая по
ликлиника. Хотя по тради
ции она и называется сту
денческой, однако в ее ор
ганизации и работе активно 
участвовали молодые уче
ные, Главным врачом был 
Эдуард Филиппов. Не одна 
сотня жителей поселков, 
удаленных на десятки кило
метров от районных и по
селковых больниц, сказала 
молодым врачам душевное 
спасибо.

Несколько аспирантов н 
ординаторов мединститута 
были организаторами меди
цинской н санитарной 
служб областного студен- - 
ческого строительного отря
да. Месяц назад в институ
те создан совет молодых 
ученых. Создан при комсо
мольской организации на
учных работников.

Этому перечню добрых 
дел могло бы быть интерес
ное продолжение. Однажды 
проходило не совсем обыч
ное занятие студенческого 
научного ігружка при ка
федре общей хирургии ме
дицинского института. Не 
совсем обычным было то, 
что на сей раз в роли ве
дущих занятия . выступали 
студенты-радиофизики уни
верситета Владимир Анти
пов и Евгений Федорин. 
Они демонстрировали рабо
ту нескольких медицинских 
элвктронных приборов.

Приборы отличались не- 
больши.ми размерами и 
могли подавать сигналы на 
экран осциллографа, что 
чрвовычайно удобно меди
кам. Пример такого содру
жества — повод для боль
ших раздумий,

Проі"ресс современной 
науки. Б то.ч числе и меди
цины. немыслим без техни
ческой оснащенности иссле
дователя. Крупнейшие от
крытия совершаются, как 
правило, на стыке наук. В 
Томском политехническом 
уже давно занимаются кон
струированием медицинской 
аппаратуры, в ТИРнЭТе ду
мают открыть кафедру ме
дицинского оборудования, 
проявлен интерес к меди
цине п в университете.

Проректор по научной 
работе медицинского инсти
тута профессор Е. Д. Голь
дберг рассказал, что на ка
федрах есть много актуаль
ных, 'животрепещущих тем, 
взяться за которые мешает 
отсутствие необходимой ап
паратуры. Вот, например, 
ждут энтузиастов темы по 
изучению количественного 
содержания нуклеиновых 
кислот ■— носителей нас
ледственности. Причина, па 
первый' взгляд, выеденного 
яйца не стоит: нет самопис
ца к ультрафиолетовому' 
микроскопу. Помочь изго
товить его могли бы в 
ТИРпЭТе, политехническом 
институте или университе
те.

Проректор по наі'чной 
работе института радио
электроники и электронной 
техники доцент А. В. Аста- 
фуров, в свою очередь, гово
рит о больших потенциаль
ных возможностях инсти
тута. Студенты-радиотехни
ки, бывает, и не так уяс ред
ко. собирают для курсовых 
и дипломных проектов бло-' 
кн, системы, которые не 
находят практического при
менения. А в это время ас
пирант кафедры топографи
ческой анатомии и опера
тивной ■ .Хирургии Евгений 
Левицкий тратит год, чтобы 
провести эксперимент на 

, приборах Московского мед
института. Эдуард Филип
пов «ухлопал» уйму драго
ценного времени, на гла
зок считая красные кровя
ные шарики.

Есть необходимость в 
творческом содружестве ме
диков с учеными других 
томских вузов. Н его надо 
бы развивать, ставить, как 
говорится, на широкую йо
гу. Но нужен инициатор 
этого де.ча. Н, надо думать, 
не зря на роль Инициатора 
в медицинском институте 
прочат вузовский. комсомол. 
Дело-то какое горячее!

Конечно, не все так про
сто, как можно себе пред
ставить. Но борьба с труд
ностями —- и есть жизнь, 
бурная, настоящая. На то и 
комсомол, чтобы бороться и 
побеждать.

Беседуем с молодыми 
учеными. Некоторые согла
шаются — да. это могло 
бы стать настоящим делом. 
Им был задан еще один 
вопрос: «Вы говорите, что 

, интересной комсомольской 
жизни у вас нет. Но лично 
вы хоть раз обратились к 
секретарю, выступили иа 
собрании с интересным, де
ловым предложение.м?» И 
вот ответы:-

Татьяна Меиявцева, ас
пирантка кафедры микро
биологии- «Мне хватает и 
других хлопот...»

Зинаида Москул, стар
шая лаборантка кафедры 
микробиологии; «Нет, у ме
ня предложений не было...»

Евгений Левицкий; «Нет, 
не обращался...»

Сетуя на серость жизни 
комсомольской организа
ции, молодые научные ра
ботники забывают главное
— личное участие, личную 
ответственность за общее 
дело. Их философия' укла
дывается в такую схему: «Я
— сам по себе, комсомоль
ская организация — сама 
по себе». Вроде, вот я, ра
ботайте се мной.

В речи, произнесенной 
Владимиром Ильичей Ле- 
ниньш иа Третьем съезде 
комсомола есть слова, ко
торые доносят, до нас ле
нинское представление о 
комсомольце как о челове
ке, который «ясно отдает 
себе отчет, что он, .вступив 
в Коммунистический Союз

Молодежи, взял на себя за
дачу помочь партии строить 
коммунизм и помочь всему 
молодому поколению соз
дать ііоммунистическое об
щество». В. словах вождя 
прямое указание на личную 
ответственность каждого 
комсомольца за (рбщее де
ло. за ишзнь и дела комсо
мольской организации.

Чувство ответственности 
проявляется при участии 
комсомольца в работе орга
низации, через комсомоль
ские поручения. Создается 
впечатление, что эту про
писную истину забыли мо
лодые ученые - медики. 
Э. Филиппов, другие ком
сомольцы оправдываются 
тем, что они занимаются 
общественной деятельно
стью по линии кафедр — 
являются кураторами
групп, политинформатора
ми.

Быть куратором — по
четно, трудно, особенно 
вчерашним студентам. Вот 
бы н организовать комсо
мольцам школу молодого 
куратора, где бы начинаю
щие обменивались мнения
ми,' а опытные преподавате
ли делились секретами ма
стерства воспитания студен
чества.

Другой аспект. Куратор 
— воспитатель, хотя он сам 
только со студенческой ска
мьи. Сказать, что он вполне 
идейно закален, полити
чески грамотеи как вожак 
молодежи, — значит, ска
зать неправду. Начатый в 
студенчестве процесс фор
мирования личности дол
жен продолжаться в годы 
ординатуры и аспирантуры. 
И это — то/ке обязанность 
комсомольской организа

ции, Тем более, что некото
рые комсомольцы неверно 
предстабляют свою обще
ственную роль.

— Вот вы говорите, что 
нам нужно выходить в об
щественной работе из стен 
альма матер? Стоит ли? Я 
как начинающий учёный 
принесу больше материаль
ной пользы обществу, если 
проведу занятие со студен
тами или сам наберусь зна
ний. — Такой монолог, 
произнесенный Евгением 
Левицким, пришлось выс
лушать в ответ на предло
жение аспнранта.м: идти
в школы, вести кружки, фа
культативы.

Нет необходимости пу
скаться в теоретические 
рассуждения, чтобы опро
вергнуть мнение Левицкого. 
Сама жизнь бьет такие на
строения. Вот.пример. Ком
сомольцы — ' сотрудники 
Института оптики атмосфе
ры СО АН СССР пришли в 
школу АЧ 51 и предложили 
прочитать ребятам цикл 
лекций о науке. И читают 
аспиранты и научные сот
рудники с удовольствием, 
с пользой для школьников 
и для себя.

Впрочем, можно и к тео
рии обратиться. Кпевский 
ученый А. Самойленко, за
меститель председателя об
ластного совета молодых 
ученых, в «Ко.мсомольскон 
правде» 26 мая этого года 
писал: «Можно и надо со
четать научную и общест
венную деятельность. Ну., 
во-первых, не целые же 
сутки мы «вулканизируем» 
на научном поприще, н 
иной раз очень полезно 
«отдохнуть» на обществен
ной работе. А во-вторых.

всегда полезно посмотреть 
на свое место в науке. не 
разрывая связи времени: не 
с тебя она началась и не то
бою кончится. Если ты поз
воляешь себе забираться 
«на плечи гигантов>. то 
будь любезен подставить и 
свое плечико будущему. 
Почему бы не допустить, 
что какой-нибудь нынешний 
восьмиклассник завтра так 
двинет, скажем, теорию не
линейных колебаний, что 
тебе и не снилось».

І^мсомольская организа
ция научных работников 
мединститута пока очень 
мало проявляет себя в 
жизни коллектива, что 
дает право заместителю 
декана педиатрического 
факультета С. Ф. Гри
горьеву говорить о ней 
как об организации несу
ществующей. Не говоря 
о содержании работы, в 
ряде случаев нарушают
ся даже уставные по
ложения. Выходит, надо 
учить комсомольской рабо
те. А кому? По положению 
— комитету комсомола ин
ститута. Но, как признал
ся его секретарь В. Гомаз- 
ков, у них нет ни опыта, ни 
времени для этого. Понять 
его можно: студенту учить 
преподавателя? Представ
ляется полезным, иеобходи- 
мьпй, чтобы комсомольской 
организацией научны.х .ра
ботников лучше руководило 
партийное бюро института. 
Тем более, что комсомоль
скую организацию по реко
мендации партийного бюро 
возглавляет кандидат в 
члены партии. Помочь ело', 
спросить с него должна 
партийная организация.

В. МОКРУШИН.

ЗА ГЛАЗА
Общественное питание 

давно перестало быть де
лом лишь трестов столовых. 
Наши передовые предприя
тия са.ми проявляют боль
шую и постоянную заботу о 
том, как питаются рабочие. 
Эта забота сказывается н в 
строительстве новых поме
щений для столовых, и *8 
оборудовании хранилищ для 
картофеля и овощей, и во 
внимании к условиям труда 
работников общественного 
питания. За это дело госу
дарственной важности несут 
волную ответственность и 
рукоіводители предприятий, 
и партийные организации.

Поэтому вполне понятна 
та тревога, с которой гово
рили коммунисты ГРЭС-П 
на своем отчегно-выборно.м 
собрании о работе станци
онной столовой. ГРЭС-П —- 
особое предприятие по спе
цифике и условиям. Это 
сердце города, которое не
сет свет, тепло и энергаю 
домам, заводам, фабрикам.
И так же, как человеческое 
сердце, оно не может себе 
позволить даже .минутной 
передышки. Станция не зна
ет НН выходных дней, ни 
праздников. Круглосуточно 
несут вахту у котлов, тур
бин, в химическом и тран
спортном цехах машини
сты, операторы, инженеры И 
іехниюг. Здесь это так и на
зывается — идти на вахту. 
Многие вахтенные рабочие 
ни на один миг не могут 
отойти от своего рабочего 
места — и.м обеды приносят 
сюда деікурные официантки.

С вопросом; «Довольны ли 
вы тем, Как вас кормят во 
время вахты?»—я подходил 
ко мнопім работника.м стан
ции. И почти все они—ма
шинисты котлов ВЫСОКОГО 
давления Н. В. Казей, В. В. 
Митян, Ш. Й. Алеев, опе
ратор турбинного цеха 
А. Мотовилов, дежурный 
йнженер станцин Б. С. Пе
рехожее и другие отвечали 
приблизительно одинаково.
В пище, которую нм прино
сят, нет никакого разнооб
разия. Котлеты с карто
фельным пюре и жареная 
рыба повторяются изо дня в 
день, очень .мал выбор на
питков.- Всем Hecj^ одно и ■ 
то же; молоко, чай или ка
као. Почти исчезли из меню 
в последнее время соіси.

У каждого вахтенного на 
столе стоит телефон. Каза
лось бы, не так уж и трудно 
дежурной официантке обзво
нить всех, взять заказ и 
принести каждо.му го, что 
он желает. Так оно и дол
жно быть, однако почти ни
кто из официанток этого не 
делает. Блюда на рабочие 
места, как правило, достав
ляют холодные, даже несве

жие. Принижены требова
ния и к санитарной культу
ре. У официанток не бывает 
салфеток, приправ и спе
ций.

Согласитесь, приятно в 
праздничную ночь, когда лю
ди в городе веселятся и 
отдыхают. почувствовать, 
что не только ты. находясь 
на вахте, заботишься о 
других, но и другие заботят
ся о тебе. К сожалению, 
этого нельзя сказать о ра
ботниках столовой ГРЭС-П. 
В выходные и праздничные 
дни они вахтенных рабочих 
кормят не лучше, а хуже, 
чем обычно.

Во время последнего раз
говора в кабинете секретаря 
партайного бюро ГРЭС-П 
И. С. Морунова, в котором 
приняли участие замести
тель директора станции 
И. С. Харин, заведующая 
столовой Н. В. Брехаро, ди
ректор столовой № 32 Р. И. 
Рудова, директор первого 
треста столовых В. Ф. Су
лейманов. выясішлось. что и 
столовая .No 32, и ее фнлиа.ч 
на ГРЭС-П получают еже
дневно достаточно , продук
тов, чтобы вкусно и пита
тельно кормить всех, кто 
здесь столуется. Но для это
го необходимо одно усло
вие—чтобы работники об
щественного питания добро
совестно относились к своим 
обязаніюстя.м, проявляли 
максн.мум творчества. Этих 
качеств и.м как раз и не 
хватает. Создалось такое 
впечатлеіше, что они при
терпелись к существующе
му положению, іш приелась 
их работа так же, как завсе
гдатаям столовой котлеты. 
После очередного «крупного 
разговора» какое-то вре.мя 
столовая работает хорошо, 
потом снова положение 
ухудшается. Редко у пова
ров и официанток появляет
ся обьшновенное человече
ское желание — сделать 
приятное людям по своей 
инициативе, без внешнего 
толчка.

Однако не хотелось бы 
всю вину за такое состояние 
общественного питания пол
ностью перекладывать на 
плечи работаиков столовой. 
На отчетно-выборном, пар
тийном собраний о плохой 
работе столовой говорили 
рабочие, секретарь комсо
мольской организации 

В. Перегуда, председатель 
завкома С. Г. Журавлев н 
даже директор А. И. Старо
войтов. Все оіга произноси
ли гневные слова в адрес пи
щевиков, которые на собра
нии не присутствовали (они 
в это время были озабоче
ны тем, чтобы во время пе
рерыва получше обслужить 
участников собрания).

Но вот та позиция, кото
рую занимают в вопросе 
щественного питания адми
нистрация и партийная ор
ганизация ГРЭС-П. Они не 
котят решать проблему ка- 
иитальнсѵ

Столовая ГРЭС-П нахо
дится в тесном помещении, 
бывшем когда-то буфето.м. 
Она не может во время ко
роткого обеденного переры
ва в.месгить всех желаю
щих. Админястрация стан
ции составила расписание 
обеденных перерывов по 
цехам, но это не спасает 
положения. Кухня в сто- 
вой тоже тесная, двЯ" буфе
та, которые пришлось от
крыть в- последнее время, 
чтобы как-то разгрузить 
столовую, лишь отчасти 
уменьшают очереди.

При случае директор 
ГРЭС-П А. II, Старовойтов 
говорит о перспективах. По 
генеральному плану разви
тия станцин на ее территории 
будет построен администра
тивный корпус. Там преду- 
с.мотрена и столовая. Но 
строительство начнется в 
1972 или даже в 1973 году. 
А столовая нужна . сейчас. 
В последние дни идет раз
говор о расширении сущест
вующей столовой в два ра
за, но пока это только раз
говоры. Проекта расшире
ния нет.

Зато есть другой конкрет
ный проект. Рядом с терри
торией ГРЭС-П была рас
положена столовая № 28. 
Она обеспечивала все буфе
ты станции выпечкой, имея 
большую кухню, могла сна
бжать их и готовой пищей. 
Наконец, здесь обедали мно
гие рабочие. В свое время 
эта столовая была закрыта. 
Трест столовых № 1 пред
ставил станции проект ее 
капитального ремонта. Но 
руководители ГРЭС-П отка
зались от него. Трест на
стаивает, станция затягива
ет. Тяжба идет с .перемен
ным успехом, но людям от 
этого, как говорят, ни жар
ко, ни холодно.

Много разговаривая о не
достатках столовой, на стан
ции мало делают дЛя того, 
чтобы эта работа улучши
лась. В столовой и в тресте 
нет ни одного акта о пло.хой 
работе поваров и официан
ток, составленного в этом 
году. Здесь не помнят слу
чая, чтобы о плохом пита
нии поговорили не за глаза, 
не в кабинете директора, а 
на совместном собрании ра
бочих какого-нибудь цеха и 
СТОЛОВОЙ, чтобы в столовую 
пришли общественные кон
тролеры.

Во вре.мя разговора в ка- 
бтгете секретаря Партийно
го бюро все чувствовали се
бя неловко; и представители 
станции, и представители 
общественного питания. 
Будто каждый чувствовал 
свою собственную вину за 
дело. А дело-то ведь общее.

В. ЯКУШЕВ.

О О Б Щ Е Н И Я

Пленум ЦП €ЕПГ
БЕРЛИН, 12 декабря. 

(ТАСС). Здесь опубликова
но ко.м.мюнике о состояв
шемся 9 —11 декабря XIV 
пленуме Цеаітрального Ко
митета Социалистической 
единой партии Германии.

Как сообщается в коммю
нике, Первый секретарь 
Центрального Колштета 
СЕПГ Вальтер Ульбрихт 
сделал доклад «О совеща
нии Политического консуль
тативного комитета госу
дарств — участников Вар
шавского Договора».

С докладом Политбюро 
ЦК СЕПГ выступил член 
Политбюро, секретарь ЦК 
СЕПГ Пауль Фернер.

Ч.лен Политбюро ЦК 
СЕПГ Вилли Штоф сделал 
доклад «О проекте народпо- 
-хозяйствениого плана ГДР 
на 1971 год».

Член Политбюро, секре

тарь ЦК СЕПГ Эрих Хон- 
неккер выступил с докладом 
«Об обмене партийных до
кументов».

В прениях выступили 20 
человек.

С заключительным сло
вом к участникам пленума 
обратился Вальтер 'Уль
брихт.

Центральный Комитет 
единогласно утвердил док-' 
лады. Ои принял постаіюв- 
лешіе «О совещании Поли
тического консультативного 
ко.митета государств ■— уча
стников Варшавского До
говора».

Центральный Комитет 
единогласно избрал Германа 
Аксеиа членом Политбюро 
и Вернера Ламберца—кан
дидатом в члены Политбю
ро ЦК СЕПГ.

БЕРЛИН, 12 декабря. 
(ТАСС). Состоявшийся

здесь 9 — 11 декабря пле- 
ну.м ЦК СЕПГ единогласно 
принял постановление «О 
совещании Политического 
консультативного комитета 
государств — участников 
Варшавского Договора», в 
котором выражается полное 
одобрение решений совеща
ния.

ЦК СЕПГ одобрил также 
деятельность на совещании 
делегации ГДР.

В постановлении подчер- 
югвается большое значение 
решений Совещания Поли
тического консультативного 
комитета государств—участ
ников Варшавского Догово
ра как нового убеднте.тьного 
свидетельства единства 
стран социалистического со
дружества, как программы 

,.-их действий в борьбе за 
мир и международную без
опасность.

По су щ е ств у ю щ и м  
нормам у ж е  через 250 
ты с я ч  килом етр ов  про
бега  автом обилю  ти п а  
«Во лги »  н уж н о  ..целать 
н ап и тал ьн ы й  р ем о н т. А  
после 4 0 0 — 500 ты с я ч  
его , к а к  п р ави ла , сп и 
сы в аю т в м еталлоло м .

Все эти  р а сч е ты  сп р а
в ед ли вы , но то л ьк о  не 
для  м аш и н ы  под номе
ром «КИ А-26 — 37» . Ее
сп и д о м етр  о тс ч и та л
уж е  м иллио н  ки л о м е т
ров. Водители  это го  ав
том обиля — ш оф ер ы  
та к с и  Я к о в  Л ю барский  
и В лади м и р  К р яч е н ко , 
р аботаю щ и е п осм енно , 
восем ь л е т  еж едневноkUезди ли  на нем по* хол> 
м и сты м  ули ц ам  К и е в а . 
З а  э то  врем я ш оф ер ы  
перевезли  около  250 

/ ты с я ч  п ассаж и р о в .
Н А  С Н И М К Е : Я . Лю

б ар ски й  (сп р а в а ) и 
В . (ф я ч е м к о .

Ф о то  .В« К о ли н ьк о .
АПН.

На пленуме ЦК КПЧ
ПРАГА, 11 декабря. 

(ТАСС). Выступая на пле
нуме ЦК КПЧ с сообщени
ем о главных задачах пар
тии после обмена партий
ных билетов. Первый сек
ретарь ЦК КПЧ Г. Гусак 
заявил, что линия Цент
рального Комитета реали
зуется успешно. Значитель
но продвинулся вперед про
цесс преодоления кризис
ных явлений и процесс кон
солидации в партии и обпщ- 
стве, в политической жизни 
и в области экономики.

На всех участках идет по
ступательное прогрессивное 
развитие, которое оказыва
ет благоприятное влияние 
на жизнь трудового народа. 
Шаг з а ’шагом, подчеркнул 
Г. Гусак, мы целеустрем
ленно преодолеваем послед
ствия кризиса истекших 
лет, элементы разложения, 
анархии, стихийности и не
уверенности, последствия 
действий оппортунистиче
ских, ревизионистских сил. 
Все больше утверждается

законный порядок, органи- 
зовашіый, спокойный труд.

Г. Гусак сказал, что ре- 
шающеіі предпосылкой в де
ле консолидации партии и 
всего общества было поста
новление ЦК І^ПЧ об обме
не партийных билетов, при
нятое в январе 1970 года. 
Самым главным результа
том обмена партийных би
летов, подчеркнул оратор, 
является очищение партии 
и разгром центров правого 
оппортунизма и ревизиониз
ма внутри КПЧ. Партия 
рассталась с людьми, отсту
пившими от принципов 
марксизма-ленинизма, и из
бавилась от тех, кто в тече
ние продолжительного вре
мени оставался пассивным.

Г. Гусак подчеркнул, что 
целью дальнейшей деятель
ности партии является все
стороннее укрепление со
циалистического строя, всей 
общественной системы со
циализма во всех ее звень
ях, осуществление социали

стических принципов в жиз
ни общества, ленинских 
норм и методов в жизни 
партии и в ее повседневной 
деятельности.

С докладом о главных 
принципах народнохозяй.ст- 

. венного плана на 1971 год 
на пленуме выступил Пред
седатель правительства 
ЧССР Л. Штроугал. Оп под
черкнул, что основными 
предпосылками, позволив
шими остановить разлагаю
щие тенденции в экономике 
и начать процесс постепен
ного развития, явились 
прежде всего разгром пра- 
вооппортунистпческнх и ан- 
тисоциалнсд'пческих сил, 
восстановление руководя
щей роли Партии и социа
листического государства, 
■успешное выполнение пла
на в нынешнем году спо
собствовало стабилизации 
экономики и открывает воз
можности ее дальнейшего 
роста.

Затем на пленуме нача-, 
лась дискуссия.

Власти запрещают забастовку
ВАШИНГТОН, 11 декаб

ря. Корр. ТАСС В. Чуксе- 
ев передает:

Руководство профсоюза 
железнодорожных служа
щих и работников авиали
ний решило временно пре
кратить забастовку, объяв
ленную вчера в полночь, в 
поддержку требований пу
тейцев о повышении зара
ботной платы и улучшении 
условий труда. В третьей по 
счету за последние годы 
крупнейшей стачке желез
нодорожников СШ.А. приня
ло участие около 300 тысяч 
человек.

Лидеры профсоюза были 
вынуждены объявить о пре
кращении забастовки после 
того, как окружной феде
ральный судья Прэтт вынес 
постаіювлеиие, согласно ко

торому дальнейшее продол
жение забастовки грозит 
профсоюзу штрафом в 200 
тысяч долларов ежедневно.

Президент Никсон подпи
сал одобренный коиг|)ессом 
законопроект, запрещающий 
забастовочные действия же
лезнодорожников до 1 мар
та 1971 года и предусмат
ривающий лишь незначи
тельное повышение оплаты 
труда путейцев. Президент 
потребовал также видоизме- 
Шіть положения закона о 
трудовых отношепия.х на же- 
лезііодорожиом транспорте, 
что да.чо бы правительству 
более широкие полномочия 
в борьбе с забастовщиками.

Драконовские меры вла
стей по подавлению заба
стовки железнодорожников 
вызвали резкую критику ря

да конгрессменов. Подоб
ный подход, заявил сенатор 
Ярборо, низводит рабочих 
до «по.чошения рабов».

Нес.мотря на то, что вы
ступление рабочих продол
жалось 24 часа, оно вызва
ло серьезные последствия в 
национальном масштабе. 
«Стачка, объявленная во
преки решению суда, кон
гресса и Белого дома, под
черкивает агентство АП, па
рализовала систему желез
ных дорог страны».

Выступление железнодо
рожников США еще раз 
продемонстрировало рещи- 
мость рабочих защищать 
свои права в условиях уси
ливающегося наступления 
предпришімателей и прави
тельства на их материаль
ное положение.

НАСЕЛЕНИЕ АВСТРАЛИИ
КАНБЕРРА, 11 'декабря. 

1 (Т.Л.СС). Согласно опубли-
кованны.м. здесь данным ста
тистического бюро Австра

лии, население пятого кои- 
тинента на конец третьего 
квартала этого года составі^ 
ло 12,630 тысяч человек.

Зарубежные ученые высоко оцеігавают новый успех 
советской космической науки и техники — создание уп

равляемого с Землн аппарата для научных эксперимен
тов «Луноход-1».

Эдгар Отто (на снимке)—ріководнтель Эйленбургской 
обсерватория вмени Юрия Гагарина (ГДР) особо под
черкнул четкую работу автоматики. Он заявил, что «бле
стяще разработав эту технику, Советский Союз создал 
новый действенный способ исследования спутника Земля 
и снова доказал, что при этом он избегает всякого риска».

(Фото АДН—ТАСС).

ПРОТИВ РАСПРАВЫ
МАДРИД, 11 декабря. 

Корр. ТАСС М. Артющен- 
ков передает:

Тревожно сейчас в Испа
нии. Забастовки и стачки 
грозным валом обрушива
ются на различные города 
страны: трамвайщики и во
дители Мадрида, углекопы 
и рыбаки Хихона, виногра
дари и сборщики маслин 
Андалузии, студенты Бар
селоны, докеры Сан-Се
бастьяна вышли на улицы, 
чтобы сказать «нет!» тре
бованию военного прокуро
ра города Бургос пригово
рить Иско н пять его това- 
рищеТг к смертной казни, а 
10 остальных баскских пат
риотов — в общей сложно
сти к 754 годам тюрьмы.

По сообщениям коррес
пондентов мадридских га
зет из Барселоны, на ули
цах и площадях эгого вто
рого по величине и значе
нию испанского города вче
ра состоялись массовые 
демонстрации протеста.

Около 3 тысяч манифе
стантов, главным образом 
рабочие и студенты, с воз
гласами «нет — смертной 
казни!» прошли к центру 
города, где состоялся ми
тинг. Демонстранты распро
страняли листовки рабочих 
комиссий с призывом на
стоять на передаче- «дела» 
16 баскских активистов 
гражданскому суду. Они 
воздвигли на одной из улиц 
баррикады,

•Забастовки охватили ряд 
крупных предприятий Мад
рида. В ходе демонстраций, 
которые состоялись в цент
ре столицы, между манифе
стантами и полицией про
изошли серьезные столкно
вения. Были перевернуты и 
сожжены несколько поли
цейских машин.

Демонстрации протеста 
против суда над басками со
стоялись также в Севилье, 
Гранаде, Сан-Себастьяне и 
других городах Испании.

Самозванец на трибуне
НЫО-ИОРК, 10 декабря. 

Корр. ТАСС А. Воронин 
передает: В ООН произо
шел вчера случай, внесший 
некоторую сумятицу в раз
меренную напряженную ра
боту XXV сессии Генераль
ной Ассамблеи. Во время 
обсуждения вопроса о пра
вах человека на пленарном 
заседании на трибуне поя
вился оратор, который от 
имени лаосской делегации 
пытался защищать агрес-. 
сию США в Юго-Восточ
ной Азии и говорить о 
«вмешательстве» со сторо
ны Демократической Рес
публики Вьетнам. Мистифи
кация продолжалась до тех 
пор, пока делегаты Лаоса, 
на время покидавшие зал. 
не вернулись на свои места 
и не обратили внимания на 
то, что от их имени высту
пает человек, не имеющий 
на это ни малейшего права.

Лаотянцы обра'гились к 
председателю сессии Эдвар
ду Хамбро, и тот, прервав 
■неаваішого оратора, предло
жил ему покинуть трибуну.

Впоследствии, когда ’ са
мозванцем занялась служ
ба безопасности ООН, выяс
нилось, что он — южновьет
намский адвокат, практику
ющий в Париже, прибыл 'в  
Нью-Йорк для участия в 
съезде некой международ
ной организации, ■ Трибуны 
этого «съезда» ему показа
лось мало, и он решил «де
бютировать» на мировом 
форуме. Самозванца выпро
водили из здания ООН.

Вся эта история лишний 
раз свидетельствует о том, 
что марионетки США идут 
на любые маневры, вклю
чая мелкое жульничество, 
в попытках защитить себя 
и оправдать политику импе
риалистической агрессиа.
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КОНКУРС

Ф ИНИШ ИРОВАЛ
2 октября ітого года на чет

вертой странице «Красного 
знамени» появился заго
ловок «Авто-70» и пять ри
сунков с вопросами. Это был 
первый тур конкурса на луч
шее знание правил движения 
водителями всех категорий. 
А всего проведено три тура. 
Для составления заданий,, 
подведения итогов было соз
дано жюри под председатель
ством начальника областной 
автоинспекции А. Р. Грачева. 
В жюри вошли, кроме работ
ников ГАИ, представители об
ластных транспортных управ
лений и объединений, редак
ции газеты «Красное знамя» 
и телевидения.

Мы проанализировали отве
ты участников конкурса и сде
лали вывод, в каких разделах 
правил движения делаются 
упущения в учебном процессе 
подготовки водителей—-про

фессионалов и любителей.
В ходе конкурса мы полу

чили несколько тысяч писем. 
Первое, что пришлось отме
тить при работе над ответами, 
— это недостаточность вни
мания участников конкурса 
при ознакомлении с заданием. 
Отсюда неточные или совер
шенно неправильные ответы.

Самое большое количество 
ошибок участники конкурса 
допустили в следующих раз
делах правил движения;
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О С Т А В Ь Т ЕМ о н о л о г
Ф и л и н а

Даюіенько не было тако
го в сибирской тайге. Бога
тый урожай кедрового ореха 
и ягод привел к резкому 
увеличению численности 
лесных жителей — перна
тых и пушных. В то.мские 
леса хльшула из соседних 
областей белка. Заметно 
прибавилось тетеревов, зай
цев, ондатры.

Веселее стало в тайге. 
Однако страху не убави-. 
лось. Как никогда много 
развелось нынче п бра
коньеров. Только за три 
воскресных дня в окре
стностях Томска сотрудника
ми- управления; охотничьего 
хозяйства и .«зеленой дру
жиной» биолого-почвенного 
факультета университета 
зарегистрировано' свыше 50 
с.тучаев нарушения правил 
охоты. Подсчитано, что 
каждый третий из вышед
ших на охоту и все птице
ловы нарушили законода
тельство.

Вот пріьмеры злостного 
браконьерства. Токарь за
вода «Эмальпровод» В. Ни
кифоров в запрещенное вре
мя отстрелял 9 белок. Ему 
предъявлен иск на 117 руб
лен. ;

Жители деревни Гусево 
Шегарского района Л. Ко
валенко, В. Тетерский,
А. Козлов, П. Штаков и 
А. Бушуев разорили бар
сучью нору и убили трех 
барсуков, ин.ч оштрафованы 
на 300 рублей. Возмущение 
вызывает браконьерство с 
авто.машин. Такая охота 
считается особо злостным 
преступлением. . Нередки 
случаи применения нарез
ного оружия, что строжай
ше запрещено. Много людей 
выезжает на охоту бе.з охот
ничьих билетов или с про
сроченными билета.ми, а 
ведь такие охотники авто- 
.матически лишаются права 
охотиться и даже носить 
оружие.

Варварски по отношению 
к нам, пернатым, ведут се
бя некоторые подростки. 
Они вылавливают и отстре
ливают очень полезных н 
редких птиц. Под выстрел 
попадают беркуты, белохво
стые орланы, мы, , филины, 
а также канюки, осоеды, пд- 
левой лунь, пустельга, кор
шун и многие другие перна
тые, полезные для лесного н 
сельского хозяйства.

К303150 Заказ № 7440.

Ничего не скажешь: за
отстрел полезных птиц уста
новлены весьма высокие 
штрафы. Напрн.мер, за от
стрел (в любое время) орла, 
подорлика, сокола-сапсана 
или белой совы — 30 руб
лей, другах хищных птиц— 
15 рублей, дятлов, кукушек, 
воронов, куликов — 10 руб 
лей и мелких птиц — по 5 
рублей за каждую. За разо
рение гнезд и нор также 
взимается крупный штраф. 
Н все-таки эти меры не 
останавливают наших недру
гов. Придите в воскресный 
день на базар, и вы увидите, 
какие раз.меры принял от
лов певчих птиц. Ловля щег
лов, снегирей, чечеток и 
урагусов (репелов) снизила 
численность их в окрестно
стях Толіска в пять и более 
раз. Меньше стало краси
вых птичек н в черте города. 
Свободная продажа птиц в 
неограниченном количестве 
II в любое время на базаре н 
вещевом рынке оборачивает
ся глумленне.м над жизнью 
пернатых. Птицы при неу
мелом содержании гибнут— 
какое уж тут эстетическое 
восшітацііе подрастающего 
поколения!

Пользуясь случаем, еще 
раз довоніу до сведения всех 
любителей природы: только 
с разрешения охотничьего 
хозяйства можно ловить и 
продавать певчих птиц. На 
содержание в неволе диких 
полезных зверей также тре
буется специальное разре
шение.

Особенно строго этот за
прет распространяется на 
окрестности Томска — в 
радиусе 15 километров от 
города.

Понятно желание челове
ка подержать в руках 
лесного зверька или ред
кую птичку. Как у вас 
гозбрят, лучше сини
ца в руке, чем журавль 
в небе. Но, дорогие наши 
друзья, будет еще лучше, 
если вы оставите в небе не 
только журавля, по и ма
ленькую птаху.

Заранее благодарю вас.
Слова Филина с птичьего 

перевел
С. москвитин,

заведующий зоологиче
ским . музеем универ- 

' свтета.

— порядок остановки и сто- 
яикм транспортных средств;

— порядок маневрировз- 
мия;

— порядок проезда пере
крестков.

Особенно много ошибок до
пущено в последнем разделе.

Разберем наиболее труд
ные задания. Правильные от
веты должны быть: в третьем 
задании первого тура проти
воречат правилам движения 
маневры автомобилей Б, В, Г. 
В пятом задании этого же ту
ра правильно развернулись 
водители грузового автомо
биля и мотоцикла.

По второму туру; 1-е зада
ние — через перекресток 
проходят трамвай, гужевая 
повозка, мотоцикл; 2-е зада
ние—на этом перекрестке зна
ком указана главная улица, — 
значит, движение через пере
кресток начинает легковой ав
томобиль, автобус (по глав
ной улице), далее — трам
вай, мопед, последним идет 
грузовой автомобиль.

3-е задание: в какой после
довательности пойдут маши
ны через перекресток при ви
димости менее 20 м? Первым, 
пойдет грузовик, как не име
ющий помех справа, далее — 
трамвай, последним идет ав
тобус.

По третьему туру: 1-е зада
ние — движение на перекре

стке регулирует светофор с 
дополнительными секциями. 
В данной ситуации основной 
сигнал подан зеленый и вклю
чены две стрелки. Как пра
вильно проехать перекресток? 
Движение через перекресток 
разрешено всем, кроме трам
вая. 2-е задание — пересека
ются две улицы, одна из них 
с многорядным движением. 8 
какой последовательности ма
шины пройдут через перекре
сток, если автомобили 1 и 6 
пойдут налево, 2, 3, 5, 7 — 
прямо, а 4 повернет направо? 
Ответ: движение через пеое- 
кресток начинают одновре
менно машины 1, 2, 3, 4, 5, 6, 
затем 1 и 6 приостанавлива
ются и пропускают автомоби
ли 2, 3, 5, автомобиль под но
мером 4 заканчивает правый 
поворот. Далее, автомобили 
1 и 6 заканчивают левый по
ворот, и только теперь авто
мобиль 7 пересекает перекре
сток.

3-е задание: указать все
разрешенные направления 
движения автомобиля из чис
ла обозначенных стрелками. 
Возможна ли остановка в дан
ном месте?

Ответ; автомобиль может 
двигаться прямо и повернуть 
направо для внутрикварталь
ного проезда. Остановка же 
автомобиля ближе 20 метров 
от перекрестка запрещена.

.4-е задание: два перекрест
ка, направление движения 
транспорта указано стрелка
ми. Определить, кто из .води
телей нарушает правила и по
чему? Обратите внимание, что 
о специаВіьных звуковых сиг
налах речь не идет.

Левый рисунок: нарушает
правила санитарный фургон 
(из правого ряда делает ле
вый поворот), грубейшим об
разом правила нарушает и 
водитель микроавтобуса, пы
таясь под прикрытием меди- 

' цинской машины пересечь пе
рекресток.

Рисунок правый: многие
участники конкурса приняли 
мерцание «маячка» — све
тового сигнала за сигнал типа 
«сирена». Только сигнал типа 
«сирена» дает право на преи- 
мущество при проезде пере
крестков. Грубо нарушил пра
вила и водитель пожарной 
машины, делающий левый по
ворот не из крайнего левого 
ряда, и водитель грузовой ма
шины, которой запрещено 
двигаться в левом крайнем 
ряду в прямом направлении 
на улицах с многорядным 
движением.

Вот и все наиболее слож
ные задания. Итак, наш кон
курс «Авто-70» финишировал. 
Успешно прошел все три 
тура и показал отличные зна
ния водитель-профессионал

Григорий Васильмич Черно- 
иваненко. Он получил первый 
приз — мопед «Рига-4».

Второе место занял Анато
лий Лукьянович Сташкевич. 
Он награжден транзисторным 
приемником «Россия».

Третье место завоевал кур
сант автошколы Геннадий Ме
зенцев. Его приз — транзи
сторный приемник. Жюри ре
шило по окончании курсов 
вручить Геннадию удостове
рение водителя без сдачи 
правил уличного движения.

Фотоаппаратом премирует
ся Александр Сергеевич Ал
тухов, занявший четвертое ме
сто. Пятое место занял стар
ший научный сотрудник одно
го из научно-исследователь
ских институтов г. Москвы Ро
берт Францевич Лукашук. Он 
также премирован фотоаппа
ратом. ■

Ценными подарками преми
руются Владимир Александ
рович Хаустов, Григорий Ва
сильевич Евченко, Юрий Пав
лович Рудаков, Василий Тро
фимович Куц, Юрий Георгие
вич Воробьев, Алексей Ва
сильевич ' Плохтиенко и Вла
димир Георгиевич Носивед.

Жюри конкурса поздравля
ет победителей и желает всем 
успехов в шоферском деле.

3. АБРАМОВА.
старший инструктор ГАИ.

СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ

тон ЗАДАЕТ 
МОЛОДЕЖЬ

В прошлом
г о д у
обошлось...

и нынче обойдется. Так ре
шили некоторые товарищи, от
ветственные за очистку улиц 
Томска от льда и снега.

Дом №  66 на улице Киев
ской — кооперативный. Пред
седатель кооператива Ю. Н. 
Каплунов так и заявил: «Двор
ник нужен, но ему же платить 
надо. В прошлом году обош
лось. Впрочем, подумаем...». 
Не хочет платить дворникам и 
директор комбината бытового 
обслуживания С. С. Азерьер. 
Только по этой причине, как 
уверяет нас заведующая при
емным пунктом № 3 фабрики 
«Химчистка» Іул. Киевская, 
104) В. И. Шитюк, не убирает
ся территория возле прием
ного пункта.'

В домах горжилуправления 
штаты полностью укомплекто
ваны, а ведь редко на улице 
увидишь дворника. В чем де
ло!

— А дело тут простое,—да
ет пояснения старший двор
ник домоуЬравления № 7 
3. Ж. Файзулин. — У меня по 
списку 19 дворников. Но 
послать на прямые работы по 
уборке улиц некого. Один ох
раняет Дом отдыха, другой 
работает счетоводом, третий
— секретарем. И так далее. 
Кем же мне руководить!

И правда, руководить не
кем. Да и сам Файзулин тоже 
номинальный старший двор
ник, потому что он еще и 
младший ' экспедитор.

Не меньше дворников-со- 
вместитепей и в домоуправле
нии № 8.

— Нет, не навести порядка 
на улицах, пока мы нс наве
дем порядка в штатах,
— сказала начальник пла
нового отдела горжилуп
равления Е. Ф. Кузьмина, гля
дя в окно своего учреждения.

Там, за окном, лежала дав
но не тревоженная снежная 
целина. Уж не сидит ли и 
здесь дворник из другой, бо
лее удобной ему должности!

И. БЫЧИХИН,

1 ^ '
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ФОТОВИТРИНА

<^ФИЛИНАь ‘

Вот такое оригинальное сооружение возвели то
варищи из «Гидродормоста» на берегах Ушайки в 
районе улицы Киевской. Начальник «Гидродормо
ста» Александр Васильевич Михайлов считает та
кой вариант вполне приемлемым. А вот пешеходов 
такое решение проблемы почему-то не устраивает. 
Поэтому они просят поместить это фото с типичной 
в дни гололеда картинкой.

Т А Г А Н С К И Й  У Р А Л
— Кому' известку? Кому 

известку? Кто задумал бе
лить — прошу ко мне под
ходить. Первоклассная из
вестка:..

— Почем,, дядя, твой то
вар?

— Три рубля ведро.
— Что так дорого?
— А ты сам попробуй до

копаться до извести. Шесть 
рублей запросишь.

— Да вы что, на Урал за 
ней ездите?

— У нас свой Урал есть 
- на станции Тугаи. И

уголь, н известь, и соль, и 
даже мастика для изоляции, 
труб — навало.м.

А ведь прав торговец во
рованной 'известкой: окре
стности станции Туган со
держат богатейшие запасы 
полезных ископаемых — на 
.мнопіе тысячи рублей: 
Только в отличие от Урала 
туганские залежи — это 
свалка уже добытого и об
работанного человеком 
сырья.

26 мая этого года был вы

гружен вагой мела, 28 авгу
ста ■— вагон соли. И мел, и 
соль лежат до сих пор. Хо
зяин—совхоз «Сибиряк»— 
был предупрежден Томским 
районным комитетом народ-, 
кого контроля, не раз пла
тил штраф железнодорожни- 
ка,м. Однако позиция руко
водителей совхоза не изме
нилась, они совсе.м забыли 
про 128 тони необходимых 
в хозяйстве материалов.

Такой же забывчивостью 
страдают руководители Ту- 
ганского завода си.чикатных 
материалов. 900 тонн угля 
уже второй год лежат у же
лезнодорожных путей. 'Руко
водители завода су.мели 
лишь выделить бульдозер, 
который сдвинул большую 
часть уг.чя в ближайшее бо
лото. Завод страдает из-за 
недостатка извести, в то вре
мя как 500 тонн извести н 
300 тони известкового кам
ня валяются многие месяцы 
на станции. Сейчас, правда, 
эта известь используется: 
нашлись люди, которые ііо-

Художкик улыбается

— Папа, я тоже хочу такую машинку 
катать!

— Эту кассу-автомат мы сконструи
ровали специально для безбилетников!

Рис. Ю. Новгородцева.

тихоньку раскапывают за
вал и продают известь в 
ближайших селах по 3 руб
ля за ведро.

8 октября у станции Ту
ган появился еще один 
«щедрый» клиент. ОУ-З тре- |  
ста ■ «Уралгазнефтестрой» 
выгрузило 450 тонн масти
ки для изоляции труб нефте
провода. Ее сбрасывали на 
уголь, а потом бульдозером 
двигали дальше, в то же са
мое болото, где она и лежит 
уже третий месяц.

Поистине золотая свалка 
в Тугане. Но не радует нас 
сравнение с Уралом. Мест
ная группа Народного кон- 
тро.чя пока ничего не .может 
поделать с безответствен
ными руководителяліи. От
купаются они штрафами. И. 
разумеется, не из своего, а 
из государственного карма
на.

Г. КУМПЯК, 
председатель группы 
народного контроля 
с. Малиновка Томского 

района.

В нашей
общественной
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Лепина, 66) по поне
дельникам,; средам и пятни
цам.

В очередную неделю при
ем ведут:

14 декабря, в понедель
ник, с 16 до 19 часов, — 
старший землеустроитель 
управления коммунального 
хозяйства горисполкома 
Н. М. Барамыгин.

16 декабря, в среду, с 
10 до 13 часов, — директор 
городского комбината быто
вого обслуживания G. С. 
Азерьер.

18 декабря, в пятницу, с 
16 до, 19 часов, — член пре
зидиума областного суда 
М. И. Сироткина.

г ш т т
13 декабр я , утр ом  —

«М ария».
вечером — «Д амы и гу с а р ы » . 
15 декабр я —

«Семнадцать мгновений
весны»*

« Я н тар ь »  провел во Дворце 
сп о р та  очередны е два  м атча  
против ком ан ды  «Ю н ость»  из 
С в е р д ло вск а . А н сам б ль  то м и 
чей вновь в ы гл я д е л  собран
ным* сы гр а н н ы м  и ц е л е у с т
р ем лен н ы м . К а ж д ая  п яте р к а  
вела и гр у  в д у х е  своего  х а 
р а ктер а  и те м п е р ам е н та . При
чем роль первой ск р и п ки  взя
ла  на себя м о л о д е ж н ая . тр о й 
к а — Н. Р ож дестви н * Г . Абдул- 
в а хи то в , И . П росвирин с за 
щ и тн и кам и  Ю. М альц евы м ,
A . М алько вы м  в первом м а т
че и В . Б аб и н ы м , В . Ки селе
вы м — во втором .

Именно это й  п яте р ке  в пер
вом матче* проходивш ем  10 
декабря* у д ал о сь  в ы д е р ж ать  
и сло м и ть  си льн е й ш и й  н а ти ск  
го стей  в самом начале игры* 
когда к азал о сь , что уж е  ничто  
не м ож ет сп асти  ворота «Я н 
та р я »  от градом л е те в ш и х  
ш айб . В н ачале  Ю. М альцев на 
больш ой ско р о сти  ворвался в 
зо н у  соперников  и забр оси л 
п ервую  ш ай б у . П отом , встав  
со скам ь и  ш тр аф н и ко в  и 
в ли вш и сь  в звено 8 . Ч ер касо 
ва, это  сд ел ал  Г. А бд улвахи - 
то в . А  у ж  потом ш айбы  поле
тели  в ворота «Ю н ости» , как  
из рога и зо били я . 10 раз за 
ж и га л с я  си гн а л  б ед стви я  за 
ее воротам и .

В о тли чи е  о т  ер ш и сто й , 
всп ы хи в аю щ е й , иан  порох* ио 
с л е гк а  хао ти ч н о  де й ств ую щ е й  
молодеж ной тр о й ки , звено
B . Орлов — В. Ч еркасов  — 
Б . Королев вело и гр у  эконом 
но и р асчетли во . Именно это 
м у зв ен у  с защ и тн и кам и  
В . Баб ины м  и В . Ки селевы м  
Удало сь  д о б и ться  в первом 
м атче  л уч ш е й  р е зу л ь та ти в н о 
с ти . З а  два  м атча и гр оки  зве
на забросили  в ворота 
«Ю ности» восем ь ш айб . Пер

вый м атч  зак о н ч и л ся  со е«і»> 
том  10:2 в п о л ьзу  « Я н та р я » .

Н ем ного п о-другом у сло ж и 
л а с ь  втор ая  в стр е ч а . Верны е 
своей так ти к е *  х о к к е и с ты  
«Ю ности» обр уш или  на воро
т а  том ичей  ш ква л  а т а к . Две 
ш ай бы  за тр е п е та л и  в с е тк е  
ворот хо зя е в . Но н а ти ск  про
д о лж ался  всего н еско лько  ми- 
2 ^ ’ А®* ш ай бы  о тк в и та л  
В . Б аб и н . Потом свою  ком ан
д у  вы вел вперёд Г . Абдулва- 
хи то в . П осле это го  н ач ало сь  
п овторение пройденного ,
то л ьк о  теп ер ь  бразды  правле- 
^ я  в зяла  в свои р у к и  тр о й ка  
Ю. П ан кр ато в  — 3 . А бдулва- 
Хитов — л. Ш орин . Первый 
м а тч  они и гр али  ш ироко , р а з
м аш и сто  и зр елищ н о  к р а си 
во. Но и х де й ств и ям  не х в а та 
ло р е з у л ь та ти в н о с ти . Теп ер ь  
ОМИ вели э ф ф е к ти в н о е  н а с ту 
п лен и е . Ч еты р е  р аза  подряд 
и гр оки  эвена заб р асы вали  
ш айбы .

О ко н чательн ы й  разгром  
ком анды  го стей  доверш ило 
Звено В . Ч ер аксо ва . В . Орлов 
забросил тр и  ш айбы  в воро- 

И тог встр ечи  
D п о л ьзу  « Я н та р я » .

ож и дан и ям , св е р д . 
сл аб ы й * довольйь
V Впереди

2®"®® о тветствен - 
® *атч_и . Каи  и зв е стн о , ке- 

и еровснии  « С тр о и те л ь , в по- 
и о м ен т вы бы л и з  ро- 

® о стало сь
всего  восем ь ком анд . В э т и х  
усл о в и я х  каж дое очко приоб-
S r t i f r  вес, а  е го
потеря на ф и н и ш е  чемпнона- 

о к а за ть с я  роковой . 
П оэтом у «Я н тар ю »  п р е д сто и т 
проводить  каж д ы й  м атч  с 
полной отдачей  с и л . В  ч еты 
р е х  оч ер едн ы х т у р а х  том ичи 
в ы сту п а ю т на вы езде .

Я . ВОЛОДИН.

ОДИННАДЦАТЬ ТУРОВ ПОЗАДИ
DUr-A 4 А ____ и.__  — ___ " 'Р И ГА , 11 ден аб ря. (Т А С С ). 

На чем пионате  С С С Р  по ш а х 
м атам  се го д н я со сто ял о сь  до
и гр ы ван и е  н ео ко н чен н ы х пар
ти й . Ш тей н  вы и гр ал  у  До- 
ро ш кеви ча , Т ун м ако в  — у  
Х олм ова , Савон — у  М икена- 
с а , Б а ги р о в  — у  Бал аш о в а . 
В н ичью  за к о н ч ііл и с ь  п ар ти и  
В а га н ян  — Ги п сл и с , Ц ейтлин 
— Д е м е н тье в , Корчной — 
А в е р б а х , А вер б ах  — Карп ов , 
Савон — Тун м ак о в , Дорош ке- 
вич — В а га н ян  и Холм ов — 
Ш те й н . Без  возобновления

няну' сд ал ся  Вага-
Поеле о д и н н адц ати  тур о в  

полож ение в тур н и р н о й  таб л и 
це так о в о : Т укм ан о в  — 8 ,5  оч
ка , Корчной — в, ГІодгаец . > 
Б аги р о в , Ш тей н  — по 7 Гйп- У 
сл и с  -  6 ,5 . А в е р б ах  -  6 , Ли- 
берзон , Д ор ош кеви ч , Савон 
Балаш ов и Зайцев — по 5,5 . 
П латонов , В а га н я н , Карпов — 
по 5, К ар асев , Д ем ен тьев , Ми- 
н ен ас . Холм ов — по 4 ,5 , А н 
то ш и н  — 4 , Ц ей тлин  — 3 ,5 , 
М оисеев — з  очка .

Победа советской сборйой

КІ/ІМО
в  КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
1,3 д екаб р я . Больш ой зал  — 

«Срок — сем ь дней» —- 9, 10-55, 
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25, Ф и льм  для  в зр о сл ы х .

М алы й зал  — «Пам Воло
д ы е в ски й »  (две серии ) — 8-30.
11- 10, 13-50, 16-30, 19-10, 21-50. 

Зал к и н о хр о н и ки  — «Ж е л а
ем с ч а с ть я » , «Л ето п и сь» , 
«С олнечны й  та л а н т» , « А льм а
н ах  к и н о п у те ш е ств и й »  № 45
— 9 , 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50, 22 . «С тр ан а  Ф и л а те л и я » , 
« А л ь м а н а х  н и н о п уте ш е ств и й »  
№ 38 ; « Р е п о р таж  и з  мира 
сокрови щ » , «Го н щ и ки »  —
10- 05, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45.
20- 55.

14 д екаб р я . Больш ой  зал  — 
«Одна из д е в у ш е к»  — 8. 10-50,
12- 40, 14-30. 16-20, 18-10. 20.
21- 50.

М алы й зал  — «Одна нэ де
в уш е к»  — 8-40, 10-30, 12-20,
14-10, 16. 17-50, 19-40, 21-30.

З ал  ки н о хр о н и ки  — « Ф л аги  
над Бо лгар и ей » , «М ю нхен
ч е тв е р ть  века  с п у с тя »  — 9.
11- 10. 13-20, 15-30, 17-40, 19-50. 
22 .«П лан ета  «О кеан» — 10-05,
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
13 д екаб р я . Голубой  зал  — 

«Пан В о лоды евски й»  (две се
рии ) — 9. 11-50, 14-40, 17-30, 
20- 20.

Зеленьій  зал  — «Зд есь , под 
северной звездой» (две серии)
— 10. 13, 16. 19, 22. Д ля де
тей  —  «К о гд а  ср а ж аю тся  
ю ны е» — 8-30.

14 д екаб р я . Голубой  зал  —
«Одна из д е в уш е к»  9. 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. ,

Зелен ы й  зал  — «Одна из де
в уш е к»  — 10-50, 13. 14-50.
16- 40, 18-30, 20-20, 22-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
13 д екаб р я . Больш ой  зал  — 

«Пан В о лоды евски й»  (две се 
рин ) — 9, 12. 18, 20-35.

М алы й  зал  — «С евасто
поль» — 9, 12-35, 14-05, 16,
17- 45. 19-3.5. 21-30.

Д ля детей  — «Тай н а  пещ еры  
К а н и ю та»  — 10-43.

14 д е каб р я . Бо льш о й  за л  —
«Одна из д е в у ш е к»  — 9. 10-50, 
12-30. 14-10. 16, 17-50, 19-40,
21-30. Ф и льм  д л я  в зр о сл ы х .

М алы й зал  — «Одна нэ де
в уш е к»  —  13, 14-50, 16-40.
18- 20, 20-10, 22.

Для детей  — « Ж и р а ф  в ви
не» — 8, 10-45.

«ПИОНЕР»
13 д е каб р я . Д ля  детей  

новы й  цветной  м у л ьтсб о р н и к
—  9 , 10-20, 11-40. « Т аи н ств е н 
ны й остров» — 13, 14-50.
« Б е ско н е ч н ы е  дороги» — 16-50.
18- 35. Д ля в зр о с л ы х  — « Б р а
т ь я  К ар ам азо вы » (три  серий)
—  20- 20.

14 д е каб р я . Д ля  д етей  —  
«Тан я  и два м уш к е те р а »  — 
9-15, 10-40, 12-05, 13-30, 14-55. 
Для в зр о сл ы х  — . «Ч резвы ч ай 
ны й ком и ссар»  — 16-20, 18-10, 
20, 21-50.

«СИБИРЯК»
13 д е каб р я  «С евастоп оль»

—  12-50. 14-30, 16-10. 17-50,
19- 30. ; 21-10, Д ля детей  —  
« С к а зк а  л Золотом  п е ту ш к е »
— 9-30, 11-10,

14 д екаб р я . «Ч р езвы ч айн ы й  
ком и ссар»  — 12-30. іМ-15, 1б. 
17-45. 19-30, 21-15. Д ля  детей
— «Д евочка и щ е т  о тц а»  —•
9 , 10-40,

С о в е тс к и е . х о к к е и с ты  одер
ж али  в то р ую  победу на мос
ковско м  м еж дунар одном  х о к 
кейном  тур н и р е  на приз «И з
вести й» над командой П ольш и 
со счетом  7:1 (5 :0 , 0 :0 , 2 :1 ).

Ш айбы  забр оси ли  у сборной 
С С С Р ; Х арлам ов — две , Зи 
мин — две , В и к ул о в , Ро-

д ваР Е Ц  КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
14 д е каб р я . «С евастоп оль»

—  17. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
14 д е каб р я . «П р иклю ч ен ия 

в загородном  доме» — 16. 18
20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

13 д е каб р я . «Затв о р н и ки  
А л ь то н ы » — 17-30, 19-30. 21-30. 
Ф ильм  для  в зр о с л ы х .

14 д е каб р я . «Свадьба в Ма
линовке» — 15. ■ «Пан Воло
д ы ев ски й »  —  17. 20

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

13 д е каб р я . «Д алеко на З а 
паде)» — 19, 21*

І ' І  д е каб р я . «Севастополь»
—  19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

13 д е каб р я . «Д ивер сан ты »  
13. « К у к л а »  — 15, 18.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 13 декабря
МОСКВА

12.00-. Н овости. 12.10. Для 
ш ко л ьн и ко в . К онцерт детско го  
н ародн ого  х о р е о г р а ф и ч е с к о го  
ан сам б л я  Д ворц а к у л ь ту р ы  
ЗИЛ. 12.35. «П огоня». Т ел еви 
зи о н н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм . 13.15. «В доль д еревн и» . 
П есен н о -л и р и ч еск и е  сц ен ы . 
14.00. Т елеви зи он н ы й  . к а л е н 
д ар ь . «У веренная п оступ ь» . К 
итогам  раб о ты  сесс и и  В ерхов
ного С овета СССР. 14.30. Д оку
м ен тал ьн ы й  ф и льм . 14.45. 
«Этот б рад об рей  и з  Снвилии». 
Т ел еви зи о н н ы й  м у зы к а л ь н ы й  
сп ек та к л ь . 16.00, Д ля ш коль-

■ •ишевский, П олуп ан о в .
У  сборной П ольш и — ОВ- 

л у й .
<ТАСС).

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

н и ков. К р ы л ья  н аш ей  Р одины . 
3-й ту р  оли м п и ад ы  по  и стори и  

, ави ац и й . 17.00. «На к аж д ом  
к и л о м етр е» . Т елеви зи о н н ы й  
м н огосери й н ы й  х у д о ж е с тв е н 
ны й  ф и льм  (Б олгария). «П ас
х а» . 18.00. 'Т р у ж е н и к а м  с е л а ,' 
18.25. М у зы к ал ьн ы е встр еч и .

ТОМСК
19.00. «Томичи голосую т». 

С пец вы пуск . 19.15. К онцерт.
МОСКВА

19.30. С п орти в ная  п ер ед а ч а . 
20.15. «Ш аги п яти л етк и » . Вы
сту п л ен и е  м и н и стр а  х и м и ч е 
ской  п ро м ы ш л ен н о сти  СССР 
Л. Е. К остан дова. 20.30. К луб 
к и н о п у теш еств е и н и к о в . 21.30 
«В лады ки  без м асо к» . М иф о 
Ф орде, А втор  — п о л и ти ч еск и й  
о б о зр ев ател ь  тел еви д ен и я  и  
рад и о  В. Зори н . 22.00. К онцерт.

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 14 декабр я
МОСКВА

18.35. Х оккей . М еж д ун арод
ны й  ту р н и р  на п р и з «И зве
сти й » . Ш веция — СССР (в з а 
писи).

ТОМСК
21.00. «О бщ еж итие. К аким  

оно долж но быть?» 21.50. 
Ф ильм  «Она со вер ш ен н о  п р а 
ва». 21.55. Н овости. 22.10. Х ро
н и к ал ь н о  - д о к у м е н т а л ь н ы й  
ф и льм  « Б р а тья  Б о н ч -Б р у еви 
чи». 22.25. «От ть м ы  — к  све
ту . от борьбы  — и победе». (К 
200-летню  со дн я р о ж д ен и я  
Л ю двига в ан  Б етховен а).

Вновь созданной То.мской 
дирекцій! строящихся магТі- 
стральных нефтепроводов 
срочно требуются опытные 
инженеры-строители, инже
нер-геодезист, начальник 
планового отдела, старший 
бухгалтер, бухгалтер, кас
сир, грузчики на автомаши
ны.

Обращаться: г. Томск-12, 
ул. Чуйская, 23, отдел кад
ров, телефон Л"» 4-45-52.

т о м с к и й  ТЕАТР МІУЗКОМЕДИИ
в помещений Дворца культуры 

подшипникового завода
, 18 декабря

 ̂ Ф. Легар
«ЦЫГАНСКАЯ ЛЮБОВЬ»
(оперетта в 3-х действиях).

Начало—в 20 часов. j
томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

проводит прием на шестимескчные курсы по под
готовке к встутітельным экзаменам в 1971 г. на 
дневные, вечерний и заочныіі факультеты.

Документы принимаются в здании 8-го корпуса 
(г. Томск, улица Усова, 7, комната № 356, телефон 
№ 92-7-11) с 9 до 13 часов и с 17 до 20 часов, 
кроме субботы и воскресенья.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Приближается Новый год.
В предновогодние дни объем почтово^гелеграф- 

ной нагрузки против обычных дней возрастает в 
10—15 раз. Чтобы ваши письма, открытки, посыл
ки и бандероли, періеводы-заказы на подарочньіе 
товары были вручены вовремя, просьба посылать 
их заблаговременно, не позднее, чем за 10—15 
дней до наступления праздника.

Нестандартные, немаркированные открытки раз
решается пересылать только намаркированных кон
вертах.

Томский почтамт

Томский городской совет 
садоводов организует плат
ные курсы пчеловодов.

Запись слушателей про
изводится в городском со

вете садоводов (пл. Рево
люции, 2, тел. М 2-49-16) 
ежедневно, до 1 января 
1971 года.

г . Том ен , ти п о гр а ф и я  областно го  уп р авл е н и я  'по п е ч а ти .
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